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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1004.1 milibares. Tem

peratura Média do dia: 30.9 graus centí

grados. Umidade Relativa Média: 80.3 por
cento. Estado Médio do Céu: Cumulus, Stra
tus, Cumulonímbus,'nevoeiros noturnos, tro
voadas no Planalto e partes do Litoral.

\ Fstado médio do tempo: Com chuvas rápidas
e passageiras no Planalto e partes do Litoral.

Témpo médio: Estável. Previsão: A. Seixas

Netto.
-

.----------------�--------------------------�---------------------------------------------------------------------------------------------------

TESTE PARA REVISOR - ° Departa
mento de Pessoal do Jornal ° ESTADO,
comunica que - as inscrições ao Teste para
Revisor encerram-se hoje, às 19 horas, po�
dendo ainda serem feitas a partir das 17

horas, na sede da Empresa, à rua Felipe
Schrnidt, 116, com' o Sr. José Roberto

Tournier.

- -
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definemetasGeisel
,

O presidente Ernesto Geisel presidiu ontem no Palácio do Planalto a primeira reunião ministerial de seu governo e definiu as diretrizes de sua administração nos campos da política interna, externa, segurança

nacional,,desenvolvirnento econômico, aperfeiçoamento institucional e planejamento. O presidente acentuou que não deseja a perpetuação dos instrumentos excepcionais de governo. (PG. 5).

Colombo diz
, ,

,

-

que SC cresceu

53,2% em

apenas 3 anos
-

/

Durante entrevista coletiva-a imprensa, ontem, na
sede do Besc, o Governador Colombo Salles

acentuou que "em três anos de ação, a expansão da
economia catarinense provocou um aumento do

Produ to Interno da ordem de 52,2%, antecipando
em um ano a meta programada ".

'Depois de uma exposição inicial de seu Governo;
_

destacando o desempenho econômico no período,
o Chefe do Executivo respondeu a uma dezena

de perguntas que tiveram predileção pelos
temas politicos. Com referência à sucessão,
disse-desconhecer a existéncia de critérios,

aguardando "a definição do Presidente Geiselpara
saber qual o procedimento que devo manter

sobre o assunto". (Página 3)
o Governador Colombo Salles enalteceu o desempenho econômico do EStado e afirmou "desconhecer os critérios para a sucessão".
_.

.

' .. -

Torino, C Alberto e Picasso foram às compras, de 'manhã.

Cheias no
- ,

Mato Grosso
preocupam

Rangel Reis
o Ministro Mauricio Rangel Reis, do Interior, visitou
ontem em companhia do Governador josé Frage/li as

regiões mais afetadas pelas cheias do Rio Cuiabá,
no Mato Grosso, tomando conhecimento dos primeiros

relatórios sobre ospreju ízos materiais.
As águas do rio baixaram trinta centímetros até

às 17 horas, mas a Capital do Estado e' ou tras
\

importantes cidades permanecem transtornadas pelo
grande número de flagelados, abrigados em escolas. (P. 5)

,-

Avaí tenta
com Rubens' 1 a

vitória contra

Grêmio líder
� o Avaí tentará hoje às 21 horas no
Estádio Orlando Scarpelli reabilitar-se
de suas duas últimas derrotas, contra o
Internacional e a.Desportiva, jogando
contra o líder ínvlcto: e absoluto do

Campeonato Nacional, o Grêmio Porto
alegrense. Jorge Ferreira poderá contar
com o gole;ro titular Rubens, que estava

afastado da equipe por contusão, � Martoni
deverá ocupar a ponta-direita, numa

- tentativa de tornar o ataque majs ofensivo.
Como o jogador está parado há algum
tempo, e provável que ceda seu lugar

a Sabará, no decorrer da partida. O Grêmio
manteráa mesma equipe que venceu ao Coritiba, \

P. o técnico Sérgio Moacir está confiante
noutro resultado positivo. O paranaense
Eraldo Palmerini será o árbitro. (Página 8)

Pasto do Gado
é o purgatório
de imigrantes
e desabrigados

Muitas famílias desalojadaspelo eterra da

baía sul, mudaram-se da Prainha para o

Pasto do Gado, em Capoeiras, e lá vivem
como paupérrimos retirantes oriundos

do interior do Estado, numa comunidade

cujo maior bem é a'miséria e a promiscuidade.
Não existe no local sequer saneamento

básico, como água e esgoto. E-os casebres

Se sucedem cada qual c�m suas mazelas. (Pg. 112).

fi

\ Zenon, o maior destaque do Avai nos seus 3 jogos, puxou a fila no individual de ontem.

PetróJeo volta
aos EUA, mas

, ..-----

não là Ho 'anda
e Dinamarca

A bem articuladamediação diplomática realizada por

Kissinger no Oriente Médio, pr.opiciará outra vez aos

norteemericenos getlerosos barris do petróleo árabe.

Ontem os países produtores iniciaram os preparativos

para o envio do produto aos EUA, pela primeira vez em

cinco meses: Asuspensão do embargo é apenas temporária,

dependendo de outra reunião a ter lugar no Cairo, em

junho. A Holanda e a Dinamarca não tiveram o

beneplácito dos ministros árabes. (Página 2).

Equipe do 29
- \

escalão
compõe quadros

do Govêrno
Ontem, em Brasília, mais cinco indicados para comporem
o segundo escalão do Ministério do Presidente Ernesto

Geisel, foram empossados nos seus novos cargos,
afirmando, unanimemente, sua confiança no futuro do

país. No Ministério da Fazenda foram empossados os

novos Presidentes do Banco do Brasil, Banco Central
, e Caixa Econômica Federal; na pasta do Interior foi

empossado o Presidente da Funai e na do Planejamento
deu-se a posse do Secretário Geral do Ministério (P. 5)

h
Com Jairzinho vetado pelo médico e Paulo César: sem condição física, a Seleção Brasileira terá em Carlos Alberto out,o possível desfalque, no seu primeiro coletivo, hoje à tarde no Maracanã. (Pg. 7).
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:Internacional

Petróleo
i

Árabes vão se reunir outra vez em junho
Os países árabes prepa

ram-se para iniciar o envio
de petróleo aos Estados
Unidos, pela primeira vez

em cinco meses, como ges
to de agradecimento e in
centivo ,para a mediação
diplomática norte-america
na no conflito árabe-israe
lense.

O 'boicote foi suspenso
segundá-feira, numa reu

nião de ministros árabes'
em Viena, na .Âustria, e se

gundo o ministro do Petró
leo saudita Ahmed Zaki
Yamani, a suspensão entra
ria em vigor imediatamen
te. Declarou que as remes
sas do Golfo Pérsico leva
riam cerca de dois meses

para chegar aos Estados
Unidos, mas que o petró
leo argelino, enviado do
Mediterrâneo, chegaria'
muito antes desse prazo.

Os ministros declararam
num comunicado que sua

decisão teria validade por
dois meses e Yamani indi
cou que continuaria de
forma indefinida, a menos

que Washington mude im

previstamente sua política
com relação ao Oriente
Médio.,
NOVA CONFERÊNCIA

De acordo com o comu

nicado, haverá outra con

ferência de ministros do
Petróleo no Cairo, a 10. de
junho, a fim de estudar os

resultados da suspensão do
embargo. A Argélia, que
apenas recentemente ado-

- tau os pontos de vista dos
governos árabes modera
'dos, acentuou que a deci
são de levantar o boicote é
apenas temporária.

Segundo o ministro do petróleo saudita,
Zaki Yamani (foto),tudo depende

da política.a ser adotada
futuramente pelos Estados Unidos.

A Líbia e a Síria não
concordaram com a medi
da, porque julgammuito ce

do para confiar na sinceri
dade das gestões diplomá
ticas norte-americanas no

Oriente Médio.
,

Os ministros não revela
ram, por .outro lado, se
pretendem restaurar inte

gralmente o nível de pro
dução, ,que haviam reduzi
do para utilizá-lo como ar

ma diplomática mundial. E
devido à redução, os pre
ços mundiais aumentaram'
significativamente e há

grande escassez na Europa
e nos Estados Unidos.
,\ '

,

8% DO CONSUMO T�
TAL

As remessas de petróleo
árabe para os Estados Uni
dos em setembro passado
totalizaram oito por cento
do consumo do país, e Ya
mani frisou que as expor:
'tações seriam reiniciadas a

esse nível. Declarou que
apenas a Arábia Saudita

enviará um mínimo de um
milhão de barris diários pa
ra os Estados Unidos e que
outros países como o Ku
wait e a Argélia enviarão

quant ida des adicionais:
Contudo, não foi possível
obter o total final de re

messas.

Os ministros confe
renciaram em Viena por
<bis dias, para manter uma
frente árabe unida e conse

guir que a Síria e a Líbia
apoiassem suas decisões.
"Quanto aos Estados Uni
dos, surgiu um certo nú
mero de divergências", de
clarou o ministro argelino

, Belaid Abdeseelam, "Deve
-se considerar que os Esta
dos Unidos demonstraram
boa vontade e exerceram
pressão sobre Israel para
que avacue todos os terri
tórios árabes e conceda aos

palestinos seus direitos le
gítimas?

"
- perguntou. E

concluiu: "Para a Líbia e a

Síria, o momento ainda'
não chegou".

Embargo contra

a Dinamarca

e a Holanda

continuará
Um porta-voz do Minis

tério das Relações Exterio
res da Holanda classificou
ontem de "discriminató
ria" a continuação do boi
cote petrolífero árabe con

tra seu país, afirmando

_ que a posição de seu gover
no com relação ao Oriente
Médio é idêntica à de seus

colegas do MerCàdo Co
mum Europeu, que estão

, isentos do boicote.
- O governo holandês

está decepcionado pela de
cisão dos países árabes

produtores de petróleo no

sentido de continuar com'

o embargo - declarou -,

que mantém a discrimina

ção contra um Estado
-membro do MCE.

Disse ainda que "o go
verno é de opinião que não

existem razões para tal dis

criminação" e que a conti

nuação do embargo contra
/'

a Holanda não só afetara a \
,

posição de Roterdam co

mo porto petrolífero, mas

prejudicará toda a Europa.
Segundo informações,
também não foi suspenso
o embargo contra a Dina

marca.

,

Suspensão do boicote
e reflexos políticos '

porWilliam Ryan"da'AP

Os dirigentes do Kremlin devem estar se perguntando por que os

árabes não seguiram seus conselhos. Pois, a União Soviéticaarmou o

Egito' e a Síria, construiu para o Egito a represa de Assuã depois de

os norte-americanos terem rectls�do fazê-lo e sempre apoiou as

nações árabes.
UM PONTO DE VISTA,

Moscou fez tudo isso; é certo, e talvez seja justamente isso, a

causa da atitude árabe. Os árabes são nacionalistas e devotos do
Islamismo e temem as atitudes soviéticas nestes dois' campos.

"Os Estados -Unidos continuam sendo a, determinante da futura

paz o que os árabes não ignoram. Além disso, a chave, d�
desenvolvimento econômico árabe está no Ocidente, não no Oriente.

Os soviéticos parecem muito menos interessados na 'distensão' e
muito mais-cem manter a intranquilidade na zona estratégica mais

sensível do mundo. E, contudo, fontes dignas de crédito asseguram

que Moscou deseja evitar uma conflagração séria, embora tente por'
todos os meios obter o possível sem que isto ocorra.

'Nesse sentido, pode-se dizer que Moscou atravessa problemas
políticos. o secretário geral do Partido Comunista, Leonid Brezhne,
deseja a distensão, e todas as suas consequências. Porém.seu preço é
elevado se considerar que deve abandonar todas as oportunidades de
criar transtornos ne Oriente Médio.

Segun do recentes demonstrações, os dirigentes soviéticos

intransigentes duvidam' dos benefícios, a longo prazo, da diminuição
das tensões. Artigos publicados há pouco' na imprensa soviética
criticaram pela primeira vez, em muito tempo, o presidente Richard
Nixon e seu secretário de Estado Henry Kissinger, com palavras
extremamente contundentes.

A razão disso tudo! que ossoviétícos não desejam que se �hegue
a um acordo que pareça ser resultado da, diplomacia
norte-americana,

Na matéria - prima,
urna nova arma 7, /

Por Miguel Goldsmith, da AP

Governo inglês se prep,ara para
,'�, r. 1. ,

abandonar fabrIcação Cio Concorde
aproximadamente 21 mil empregos na Inglaterra, nove �
dos quais no distrito.eleitoral de Bristol, representado por
Benn' no Parlamento. Este. disse que as cifras por ele
divulgadas eram do conhecimento do governo conservador
anterior 'e que as tornava públicas para observar a reação do

país antes de adotar uma decisão final.
Segundo o mais recente cálculo, os custos de

desenvolvimento do projeto atingem 1,07 bilhão de libras
(15,8 bilhões de cruzeiros), divididos entre Inglaterra e

França. ESta quantia.jamais será recuperada, qualquer que
seja a decisão adotada sobre o Concorde. .

.

Em certo momento, as empresas mundiais contaram com

76 opções para a aquisição do Concorde. Apenas nove

foram definitivamente vendidos: Cinco a empresas inglesas e

quatro à Air France. Os franceses ainda esperam salvar
alguma coisa do projeto, propondo novo desenhô da asa, o
aumento da autonomia, a melhoria do rendimento do
motor e a redução dos níveis de ruído. Mas, mesmo assim,
conclui o secretário Benn, não se sabe com certeza se o

ruído do Concorde-seria aceitável em' Nova Iorque, Tóquio
ou Sidney. . -; a

O governo britânico está se preparando para abandonar 0/
projeto anglo-francês, "Concorde", avião supersônico que se

constituiu na maior esperança da Grã-Bretanha de manter
.

uma parcela do mercado mundial de aeronaves.

O secretário da Indústria Tony Benn divulgou
estatísticas que demonstram nunca poder ser o Concorde

produzido, de forma economicamente proveitosa,
Acentuou, também, que a empresa aérea. British Aírways,
que encomendou cinco unidades paFll entrar em serviço em

1.976, perderá milhões de libras esterlinas-na exploração do
avião. I

Benn frisou que ainda não está ,decidido definitivamente
o futuro do aparelho. Os franceses'. desejam continuar com o

projeto e ele se reunirá com seu colega francês dentro em

breve. Entretanto, como se já estivesse abandonado o

projeto, Benn declarou em entrevista a imprensa: "Tentei
reiteradamente ajudar o Concorde a triunfar. Os homens

que o constróem são meus. amigos pessoais. Não irei
esconder-lhes que seo Concorde fracassar será uma tragédia
nacional". .

O abandono do projeto significaria a perda de

índia: junto com a fome, a volta
dos saqueador-es e, ;nc'en�;ários

Os conflitos originários da grave situação econômica em

que se encontra a India, prpvocaram ontem a reação da

polícia que, pela segunda vez, disparou contra um grupo de

manifestantes em Patna, capital do Estado de Bíhar, v .

,

Segundo as autoridades, a polícia tem ordem de disparar
contra saqueadores e, embora não se tenha divulgado o

número de baixas nos choques, há comentários de que

cinco pessoas morreram e 60 foram feridas.

O Exército reforçou suas patrulhas em Patna, mas os

amotinados continuam saqueando e incendiando' edifícios.

Para resolver o problema a primeiro-ministro Indira Gandhi

enviou uma delegação composta dos Ministros da Defesa,
,

do Interior e o secretário·. do partido governista no

, .

FRIGORfFICO SUL CATARINENSE S/A

FRISULCA
)

C.G.C.M.F. No. 83.651.018/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
;'

Ficam os senhores acionistas desta 'sociedade convidados a

se reunírern em Assembléia Geral Extraordinária a ser realiza ..

da no dia 27 de abrll de .1974, às 10:00 (dez) horas, na sede
social' no distrito de Forquilhinha, município de Criciúma,
Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e deliberarem

sobre a segu inte

ORDEM DO DIA

a) - Tomar conhecimento e deliberar sobre a proposta da

Diretoria de aumento do Capital Social;
b) - Ou t r o s assuntos de interesse da sociedade.

Forquilhinha (Criciúma). 07 de março de 1974.
. ,\.,

,

MAXIMILIANO GAIDZINSKI
DIR. PRESIDENTE

Congresso.
De acordo com os dirigentes estudantis, a violência \

explodiu durante uma manifestação planejada para ser

pacífica, anteontem,' em protesto pela escassez de

alimentos, pelos preços elevados, desemprego e corrupção
no governo estadual, controlado pelo governo central.

Em Nova Delhi, a/, primeiro-ministro afirmou que

�strarihos niÍo identificados foram a Patna para organizar as

revoltas, 'num esforço para desacreditar seu \governo. O

jornal "Patriota", de tendência esquerdista pró-Moscou,, (

levantou a hipótese de que um diplomata norte-americano

poderia ter desempenhado um importante papel nos

conflito� de Bihar e de outras regiões da India.

FRIGORfFICO SUL CATARINENSE S/A

FRISULCA

Os recentes acontecimentos relacionados com opetrôleo árabe e Os países em desenvolvimento,
.

seguindo o 'exemplo
a suspensão do boicote devem ter sido frustradores e até das nações árabes, devem Utilizar suas' exportações de
humilhantes para Moscou. Os Estados' Unidos ganharam influência matérias-primas como arma? Esta questão- deverá domi-

'

com os países árabes, embora tenham armado Israel antes e durante nar os debates da reunião da comissão executiva dos I
a guerra de outubro e o defendido de suas dificuldades energéticas. . países não alinhados, que começou ontem em Argel.

Os meios de informação de Moscó'u repetiram até se cansarem;/ Q encontro, que reúne chanceleres de 17, países.foi
para os árabes que a única maneira de conseguir seu intento seria convocado pela Argélia como sessão preparatória da as"

castigando os Estados Unidos, pois estes protegem seus inimigos. "A sembléia geral extraordinária das Nações Unidas sobre
suspensão prematura do boicote petrolífero permitirá aos 'Estados matérias-primas, que será realizada em Nova Iorque,' a
Unidos solaparem os esforços em resolver a crise do Oriente Médio", partir de 9 de abril. "

é a frase típica das muitas transmissões da rádio de Moscou. O governo argelino excluiu, por conta própria, o Chile
do grupo de 18 membros da comissão executiva eleita na

conferência de cúpula de países não=alínhados, realizada
em Argel em setembro último. Segundo a Argélia, o Chi
le "se afastou" do grupo não-alinhado, em\virtude do

,

golpe militar que depôs o presidente Salvador Allende.
E, ao que se sabe, nenhum dos países não-alinhados pro
testou por essa exclusão,
UMA NOVAARMA

Segundo a agência de notícias oficial argelina, a con

ferência de três dias "procurará conseguir uma posição
comum dos países em desenvolvimento em suas justas
reivindicações, frente às forças da exploração imperialís-

'ta". Acima de tudo, os países não-alinhados deverão
aprender com o exemplo da "luta de numerosos países
em desenvolvimento para assumir a soberania plena de
seus recursos naturais e obter um ajuste de preços neces

sârío e urgente para suas matérias-primas".
_A Argélia foi' um dos países que mais defendeu a

pressão econômica e política das nações subdesenvolvi
das, fornecedoras de matérias-primas, contra os países
industrializados. O governo de Boumedienne tem reitera
do seu apoio a essa posição, e o Diário Oficial El Moud
jahid (O Combatente) deplorou anteontem a decisão ára
be de suspender o boicote petrolífero contra os Estados
Unidos,

Espera-se também que, sob a influência argelina, o

grupo de países não-alinhados reafirme em seus debates
sobre a crise do Oriente Médio as resoluções eminen
temente pró-árabes, adotadas na 'conferência de setem
bro. Os 17 países preserites são: Peru, 'Argélia, Cuba,
Guiana, Kuwait, Libéria, Ceilão, Síria, Tanzânia, Iugoslá
via; Zaire, Malásia, Nepaf, Senegal, Somália, India e Mali.

Um novo nome foi incorporado ontem à en_arme lista
daqueles que pedem a renúncia do presidente Richard

Nixon; o senador republicano por NovaIorque, James L.
Buckley, o segundo partidário do presidente
a aderir à lista. Anteriormente, Edward R. Brooke, repu
blicano por Massachusetts fez o mesmo pedido.

Num patético apelo, o senador Buck1ey disse que "es

pero e rezo para que o· Presidente se conscientize que a

maior, e mais importante decisão a adotar agora em favor
de seu país é a de renunciar ao principal cargo do mun

do". O senador salientou que Watergate "atingiu agora
. uma etapa de tal envergadura que os norte-americanos
deverão enfrentar a questão == que "termine afogan
do todos nós". .Entretanto, fez questão de frisar que a

solicitação de renúncia a Nixon não implica que e,le,
(Buckley), o considera legalmente culpado de quaisquer
acusações formuladas contra o Presidente:

.

_- Se os futuros presidentes: irão cumprir suas impor
tantes responsabilidades de modo livre e sem entraves

como deseja o presidente Nixon, devem herdar uma pre
sidência que não tenha sido debilitada irrevogavelmente
por um longo, lento, e agonizante processo de desgaste'":

- Finalmente r: concluiu o parlamentar ': proponho
um extraordinário ato de estadista e de coragem, um ato

nobre e despreendido a serviço dos grandes interesses da

Nação, da instituição da Presidência e das metas estabele
cidas pelasquais ele luta com tanto êxito".

C.G.C.M.F. No. 83�651.0'8/001
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÃRIA

\
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os senhores acionistas desta sociedade a

se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se no

dia 'lJ de abril de 1974, às 9:00 (nove) horas na sede social,
/ no distrito de Forquilhinha, município de CrlciümaEstado

de Santa Catarina, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
/

Enquanto Nixon diz

que "um ano de

vyat,ergate basta",
a I ista daqueles
que pedem sua

,

r:enúnciacóntinua',.
a engrossar. Agora

até os próprios
partidários do

Presidente empunham
_

bandeiras pró-renúncia.
Ontem foi a vez do

.republicano
James Buckley.

Republicano adere à

campanha pró-renúncia
do Presidente Nixon _/\

Argentina: novas
af';taçoes dentro
da universidade

Sob a vigilância de gru
pos de estudantes 'esquer
distas, a Universidade de

.

Buenos Aires funcionava
_

o n tem normalmente. de

pois dos incidentes ocorri
dos na terça-feira quando
.grupos de direita tentaram
tomar algumas de suas de

pendências. Um episódio
semelhante se registrou na

Universidade Nacional de
l.a Plata, a 50 quilômetros
ao Sul, mas ali também a

situação era normal on

tem.

Todas as autoridades
universitárias, designadas
em ,sua maioria pelo ex

-presidente Hector Campo
ra, enviaram suas renúncias
ao governo, depois que o

Congresso aprovou na se

mana passada a' nova lei
uni versitária. Entretanto,
continuam em seus cargos
até serem nomeados os no
vos "reitores normalizado
res", que terão o prazo de
um ano para preparar a

eleição a, ser realizada no

recinto universitário, de
suas autoridades definiti
vas.

LUTA IDEOLÓGICA
As autoridades estão

vinculadas, em sua grande
maioria, ao setor esquer
dista do peronismo e tem

o apoio não apena� dos es

tudantes dessa ideologia,
mas também de jovens co

munistas, da facção avan

çada do Partido Radical e
de outros grupos esquer
distas. De acordo com às

eleições universitárias reali
zadas em dezembro, esses

grupos representam nó to

tal mais de 75 por cento

dos alunos.
'

Entretanto alguns redu
zidós grupos direitistas do

peronismo parecemdispos
tos a ganhar posições de

fato, a fim de evitar que as

Universídades voltem às
mãos dos esquerdistas. Em
La Plata, um grupo' arma
do da "Concentração Na
cional Universitária -

CNU -, de tendência direi

tista, se apoderou anteon

tem do prédio da diretoria.
A polícia obrigou os mani-

'

festantes a abandonarem o

prédio horas depois, en

quanto mais de 1rês mil es
tudantes esquerdistas ten

tavam agredí-Ios.
Na Faculdade de Direito

'da Uníversidadéde Buenos
Aires ocorreu um episódio
semelhante; Os ocupantes
direitistas se apoderaram
do amplo edifício universi

tário, colocando cartazes
em que anunciavam seu

propósito de combater a

"infiltração marxista" . O
e difício foi abandonado
horas depois.
AS OCUPAÇÓES

O reitor demissionário
da Universidade Buenos
Aires, Ernesto Villanueva,

agrupou milhares de estu

dantes diante da Faculda
de de Direito p�ra denun
ciar as ocupações, afírrnan
�o que "são uma ação íns- ,

trurnentada
.

pela reação".
A Federação Universitá

ria para Libertação Nacio
nal de Buenos Aires,
-Funla -, que congrega os

setores de esquerda, resol
veu colocar guardas em to

das as dependências uni
versitárias a fim de evitar
novas tentativas de ocupa
ção, O ingresso nas facul
dades, entretanto, era nor-

-,

mal ontem. Durante a ocu

pação da Faculdade de Di
reito, diversos professores
ministraram suas aulas em/
plena rua, diante de cente
nas de alunos e muitos cu

riosos.
Porta-vozes de grupos

universitários disseram que
Prevêem novos éonfrontos

li,
nos estabelecimentos de

ensino nos próximos dias,

que poderão se prolongar
até que o governo nomeie
os novos interventores.

Besc S.A. Serviços Técnicos de Comunicaç'ão

Mudança de Endereço
A Besc S.A. Serviços Técnicos de Comunicação - BESCOM -:

informa aos seus clientes, 'veículos e fornecedores que mudou suas

instalações para sede própria, à rua Jerônimo Coelho, 14/ Fone 4123-
Edifício Ceisa:
20. andar

- Gerência Administrativa
- Secretaria'
- Contabilidade
- laboratório e Estúdio Fotográfico

30. andar
- Diretoria
- Criação
- Produção
- Mídia

a) - Apresentação e discussão do Relatório' da Diretoria,
Balanço Geral. demonstrativo da Conta Lucros e Perdas e

parecer do Conselho Fiscal, relativos ao Exercício findo em

31 de dezembro de 1973; )

b) '- Eleição da Diretoria e dos membros do Conselho
Fiscal e respectivos suplentes;

c) - Fixação dos honorários da Diretoria e membros do,
Conselho Fiscal;

d) - Outros assu ntos de interesse da Sociedade.

AV ISO
Acham-se a disposição dos senhores acionistas, na sede

social, os documentos a que se, refere o' Artigo 99 do decreto
no. 2627, de 26 de setembro de' 1940.,

Forquilhinha (Criciúma). 07 de março de 1974.
MAXIMILIANO GAIDZINSKI

DI R. PREflDENTE

�--------------------I�--------------------

•
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No seu primeiro contato do ano com a imprensa,

ooletivamente, o Governador Colombo Salles

esteve solícito ao responder perguntas
sobre administração, mas foi arredio à política

Colombo destaca crescimento
econômico e fala da sucessão

Em entrevista coletiva concedida

à imprensa no final da tarde de on

tem, na sede do Besc, o Governador

Colombo Salles anunciou que "em'"
três anos de ação, a expansão da

economia catarinense provocou um

aumento do produto interno na

ordem de 52,2%, antecipando em
Um ano a meta programada".

Nos 25 minutos iniciais da entre

'vista que durou 1h25m; I) Sr. Co

lombo Salles' fez uma ampla expla
nação sobre o comportamento' da
economia catarinense, passando lo

go após a responder as perguntas
'

dos, repórteres, entre elas várias

questões políticas em virtude da

ambiência predominante. Sobre a

sucessão estadual,-dísse desconhecer
"os critérios que serão adotados"

na escolha do nome do seu substitu

to, e recomendou: "aqueles que
têm fé em Deus devem rezar para

que Santa Catarina tenha um ho

mem que dirija bem os seus desti

nos". Cauteloso, alertou ainda que
não pode definir sua preferência
por nomes da área política ou técni

ca "porque o tumulto já é muito

grande".
BOM COMPORTAMENTO

Ao terminar a leitura de um do

cumento de cinco páginas :_ publi
cado abaixo na íntegra -, elébora
do por sua assessoria, sobre o de

sempenho da economia do Estado
durante o seu governo, comentou o

Sr. Colombo Salles que "nõs desfru
tamos hoje, em Santa Catarina, de
uma posição privilegiada". E justi
ficou: existe, felizmente, falta de

mão-de-obra em nosso Estado; mas
este fato não aconteceu por mila

gre. Foi planejado por uma determi

nação específica própria da ação go
vernamental que ensejou, por outro
lado, a criação de 95 mil novos em

pregos em três anos.

Explicou, mais adiante, que no

passada era constante o êxodo de

mão-de-obra, mas,' hoje
"
.. .façam

uma pesquisa, visitem 'não só os

grandes centros industriais do Esta

do, mas também as cidades peque
nas, e constatem os resultados. Nes
tês locais há carência absoluta de

mão-de-obra. O Governo criou no-

Os t emas políticos, que predo
minaram nas questõs formuladas'

pelos repórteres,' foram tratados
com mais cautela pelo Governador.
Bem humorado algumas vezes, e

nou tras demonstrando certa ita- ..

ção, o Sr. Colombo Saíles' n

deu a todas as perguntas, reafírman
do sempre que de acordo cOIJl a

orientação recebida do Presidente

Geisel, a sucessão governamental é

ainda um assunto inoportuno. "De
acordo com as instruções iniciais,

Colombo aguarda definição de eritérios para só então influir na sucessão.

vas oportunidades de emprego",
À uma pergunta sobre a atual

renda per capita em Santa Catarina,
disse que no início do seu governo
ela chegava a eerca de 300 dólares,
passando agora a 460 dólares. "Isso
dá a SC o quarto lugar eritre os Es
tados que detêm as maiores rendas
do país". Atualmente os primeiros
lugares são ocupados pela Guana

bara; São Paulo e Rio Grande do

Sul.

CAUTELA

continuo aguardando definição para
'Saber quais os critérios e qual o pro- '

cedimento que devo manter na con

juntura em pauta" .

Ante a insistência do repórter,
alegando que a tese dominante na

bancada da Arena é a de que o no

::ne do futuro governador do Estado
deva ser retirado dos quadros políti
cos sob pena de o Partido sofrer

uma derrota nas eleições parlamen
tares que se aproximam, respondeu:
eu não posso e nem devo definir mi
nha preferência porque o tumulto

já é tão grande que se eu me meter

a ditar normas então vai gerar ai...

Acho que a especulação é válida

porque é preciso manter o interesse:
- Nós tema; elementos bons nos

setores políticos, técnico e militar.
É justo que-se pense' em -només e

aqueles que têm fé em Deus devem

rezar para que Santa Catarina tenha
um homem que dirija bem os seus

destinos: Este é o maior anseio que

povoa todos os nossos corações, se
ja qual a cor que ele tiver.

Portos no Estado

Sugestão do Deputado Antonio Menezes

lima para a criação de um programa de

bolsas de estágios para universitários junto
à Assembléia Legislativa será examinada pe
la Mesa Diretora daquela Casa, depois de

ter sido bem recebida ontem em plenário.
Segundo o parlamentar, que é presidente
da Comissão de Educação e Saúde, os está

gios e o programa de bolsas poderiam ser

estabelecidos em convênio com a Universi

dade Federal de Santa Catarina, e os uni
versitários bolsistas atuariam nas comissões

técnicas da Assembléia, selecionadas de
acordo com a natureza do curso que este-

'

jam frequentandõ. O estudante de engenha
ria faria o estágio na Comissão de Obras

Públicas, o' acadêmico de Direito na Comis

são de 'Constituição de Justiça, e assim su

cessivamente, explicou. Outra função im

portante desse programa de bolsas para es

tagiários - argumentou o Deputado Mene

zes Lima - seria a aproximação entre o

Legislativo e a classe universitária, fazendo
com que os jovens conheçam mais de perto
o funcionamento do Póder Legislativo.

A atual sede, em Florianópolis, cercada pelo aterro

.Colombó
em resumo

• "Mant�e contatos em Brasí

lia com a bancada federal da'

Arena e com o senador Petrô

nio Portela. Evidentemente,
conversei sobre os aspectos po
líticos que hoje dominam a

opíníão pública".
• "Desconheço critérios para
a sucessão, e continuo aguar
dando a definição para saber

qual Í) procedimento que devo
manter sobre o assunto em

tela" .

• "Em três anos, a expansão
da economia catarinense provo
cou um aumento do Produto

Interno da ordem de 52,2%,
antecipando em um ano a meta

programada" .

• "A Ação Catarinense de De

senvolvimento, portanto, viabi
lizou o progresso econômico

social de Santa Catarina. O tra

balho conjunto fê-lo realída

de".

• "E� não posso nem devo de

fínír a minha preferência com

candidatos, políticos ou técni

cos, porque o tumulto já é tão

grande ...
"

• "Aqueles que têm fé em

Deus devem
.

rezar para que
Santa Catarina tenha um ho

mem 'que dirija bem os seus

destinos".
.

• "Desfrutamos em S�ta Ca

tarina 'de uma posição, privile
giada. Existe falta de mão-de

obra e em três anos, a ação' doi
Governo propiciou a criação de

.

95 mil novos empregos."
• "Nossa: renda pér capita é_
hoje .

de 469 dóláres.· Isso'dá 'íi
'

Santa Catarina o 40. lugar en
tre os Estados que detêm as

maiores rendas per capita do
País."

INSETICIDA

Sede da Capitania dos

vai mudar para' I tajaí
'

o Ministro da Marinha
.

Adalberto Nunes assinou
ato transferindo a sede da
Càpitanía dos Portos do

.

Estado de Santa Catarina

?� Florianópolis para Ita:
jai, A medida foi adotada
após estudos realizados pe
la Diretoria de Portos e

Costas, que vem procuran
do situar as unidades com

ponentes de sua rede admi
n istra tiva - Capitanias,
Delegacias, Agências e Ca
patazias - em locais onde
melhor possam desím
cumbir-sede suas atribui
ções ..

'

A transferência será
feita após o preparo das
novas instalações, de modo
a não interromper os servi
ços normais. concernentes
aos órgãos.
CERTIFICADOS,

Por outro lado, o hospi
tal Naval de Florianópolis,
no último final de semana,
fez entrega de certificados
de conclusão do curso Ele
mentar de Higiene e Pri
meiros Socorros a dezeno
ve funcionários da Cons-

Filhos, genro, noras, netos e bisnetos ainda consternados pela doloro

sa perda deste ente querido agradecem aos parentes e amigos as manifes

tações de pesar e em especial a dedicação do Dr. Leo Meyer Coutinho.
Na oportunidade, convidam para a missa de 70. dia que será celebra

da na Igreja de Santo Antônio à rua Padre Roma, no dia 20 do corrente

às 18 horas.

trutora A. Gonzaga.
O curso foi ministrado

pelo Centro de Estudos da

quele hospital, Para forma
lização do ato de entrega
estiveram presentes os diri

gentes da Construtora be
neficiada e outras autori
dades.

BAIXA RENDA

O Deputado Aderbal Rosa (MDB) leu
ontem em plenário da Assembléia Legislati
va tópicos de um relatório da OEA, publi
cada pela imprensa, com o qual destacou
que "36,8 milhões de brasileiros estão à
baixo da Iinha internacional de pobreza, o

CONVITE PARA MISSA DE 7º DIA

JOÁO HELEODORO'BARRETO

I

nense, indica uma expansão do produto inter
no em 1973 a uma taxa de 16,9%em relação
ao anterior.

_

Santa Catarina a

TAXAS DE EXPANSÃO DA ECONOMIA,
EM 1973'.POR SETOR DEATIVIDADE

(Estimativa preliminar)
Setores

'

Variação em 1973
%

TOTAL 16,9%
Primário 13,4%
Secundário 18,1%
Terciário. 18,6%

Condições climáticas mais favoráveis do

que em anos anteriores permitiram em 1973
que o Setor Primário catarinense reagisse posi
tivamente aos estímulos governamentais, con
tribuindo de forma bastante significativa para
o crescimento do produto interno. Com isso,
garantiu o fornecimento de matérias-primas a

um conjunto de indústrias que tem neste setor

sua principal fonte de insumos.
O Setor Secundário é compreendido por

quatro classes de indústria, que são:
· indústria ex trativa mineral
· indústria de transformação
· indústria de construção civil
· servkos tndustriais de, utilidade pública.
A indústria de transformação detém uma

grande parcela de explicação do comporta
.

menta do setor, Essa a razão de se realizar

pesquisa'especial junto aos principais estabele
cimentos industriais do Estado de forma a

obter dados expressivos para cálculo dos índi
ces do produto real.

A estimativa de 20,6% de crescimento do

produto real da indústria de transformação
mostra-se semelhante àquele observado com

relação ao 10. semestre do ano em estudo.
Destacam-se no crescimento do setor ao

gêneros "Material de Transporte" (52,6%).
"Material Elétrico" (45,2%), "Metalúrgica"

(30,7%1, "Mecânica" (27,6%), "reau e Ves

tuário� .(27,4%). "�_Ílrzica" (26,4%) e ''Ma

tériasPlásticas"(26%).A excessão de "Textile

Vestuário", os demais gêneros são componen
tes do grupo das' indústrias dinâmicas que,

progressivamente, aumentam sua participação
no parque industrial catarinense.

Entretanto, pela expressiva parcela que
ainda detém no valor adicionado pela indús

tria, os gêneros "Textil", "Produtos Alimenta
res" e "Madeiras" exerceram maior influência
no resultado geral.

A extração mineral representada em Santa

Catarina pelo carvão e pela fluorita, responsá
veis os dois produtos por cerca de 95% do

valor da produção do setor, revelou uma redu

ção de 5% no volume [isico da produção.
Inviável de mensuração direta, as estimati

vas da construção civil - que compreende edi

ficações e obras públicas se baseiam no consu

mo aparente de seus principais insumos.
Informações colhidas junto ao Sindicato

Nacional da Indústria de Cimento, permitem
estimar para Santa Catarina um incremento de

26,1% no setor em 1973, com relação a 1972.
Os serviços industriais de utilidade pública,

para efeito de cálculo a, preços constantes,
abrange tão somente a produção de energia
elétrica' que, face a redução dd geração da
SOTELCA no fornecimento ao mercado do

Rio Grande do Sul, apresentou uma diminui

ção de 4,6% em relação a 1972.
O produto do Setor Terciário compreende,

o comércio, os transportes e as comunicações,
os intermediários financeiros, o governo e seus

três níveis, aluguéis a outros serviços (serviços
pessoais, de alimentação e alojamento, profis
sionais liberais, domésticos remunerados, di
versões etc.).

A inexistência de um fluxo de bens tangi
veis, correspondendo a um' fluxo monetário,
como ocorre com os setores primários e se

cundários, dificulta sobremaneira a estimativa

da contribuição do setor terciário no produto
'globaL

Todavia, alinharam-se uma série de indica
dores que, segundo procedimento metodoló

gicos adotados para as contas nacionais, refle
tissem o comportamento dos diversos sub
setores que, em uma estimativa preliminar
apresentaram uma variação positiva de 18,6%

--o Desempenho Econômico---

Na reunião, convocada especialmente
'para tratar da desvinculação do setor co

mercial da empresa, foram abordados

ainda assuntos de ordem geral ligados à

dinamização dos serviços nas diversas fi
liais. Estiveram presentes os gerentes de

Blumenau, Joinville, Curitiba, Florianó
polis, Estreito, Criciúma, Lages e 'Joaça
ba, além de assessores da direção. O Di
retor-Presidente José Matusalem Comelli
ofereceu aos participantes um almoço
de confraternização, no Clube Veleiros
da Ilha, que contou com l!: presença do
ex-Governador Aderbal Ramos da Silva,
acionista da empresa.

Deputado sugere estágio de

universitário na Assembléia-
que corresponde a 40% da população que o

• Brasil tinha em 1969". O quadro mostra

que nos últimos 10 anos a faixa de baixas

reridas dos países americanos não sofreu

modificações e a referência feita ao Brasil

foi utilizada pelo representante oposicionis
ta para uma resposta ao Deputado Nelson

Pedrini, da Arena, por quem foi taxado de

"demagogo" pelo fato de na semana passa
da ter sugerido a inclusão do termo "misé

ria" onde o representante arenista dizia ser

de "ordem e segurança o clima imperante
no Brasil".

A aplicação desordenada do inseticida

DDT nas plantações principalmente do�
ja, no Oeste, como prevenção à praga da

lagarta, está deixando apreensivos ds pro
dutores da região, segundo denúncia feita

ontem na Assembléia pelo Deputado Gentil
Bellani. O DDT - segundo o parlamentar -

foi proibido nos Estados Unidos e em ou

tros países em razão de ser altamente vene

noso, mas vem sendo aplicado no Brasil, no
setor agrícola, tendo sido proibida a aplica
ção apenas para a pecuária. Como há inú

meras qualidades de inseticidas que produ
zem o mesmo efeito e que não provocam o

mesmo perigo - observou - creio que al

guém deve tomar a iniciativa de apurar o

que existe de verdadeiro e se for o caso

suspender a aplicação do DDT nas lavouras.

Hoepcke cria empresa autonoma

para o comércio de máquinas

Na entrevista coletiva que concedeu ontem
li imprensa, o, Governador Colombo Salles

apresentou, ainda, um quadro sobre o desem

penho da economia de Santa Catarina no

exercfcio de 1973, destacando o crescimento
econômico do Estado à taxa de 16,9% no ano

passado. Ê o seguinte o quadro apresentado
pelo Governador:

Com o objetivo de conhecer o comporta
mento de economia catarinense em 1973, o
Banco do Estado de Santa Catarina, a Secreta
ria da Fazenda e a Secretaria do Desenvolvi

mento, a .exemplo de anos anteriores, proce
deram estudos sobre o comportamento das
variáveis explicativas do processo de desenvol
vimento econômico.

O conhecimento da realidade catarinense,
além' de fornecer subsídios para estabeleci
menta de diretrizes governamentais, permite
avaliar os resultados obtidos com as mediáas
adotadas no passado.

Estimou-se para o ano findo um cresci

mento de 16,9% do produto real em Santa

Catarina. '
' ,

Observa-se, assim, que o desenvolvimento
da economia catarinense na década de 70 vem
se realizando, a um ritmo bastante signifi
cativo. A estimativa preliminar do cresci

mento do produto interno em 1973, acumula
'uma expansão da atividade econômica de

52,20/0, no periodo 1970/1973. Isso corres

ponde a uma taxa geométrica anual de 15%
em média.

Pretendia o Projeto Catarinense de Desen

volvimento que ao fim do 40. ano de sua

Ação o produto estadual alcançasse um incre

mento ao redor de 50%, de forma a duplicar a
riqueza num periodo de 07 a 08 anos:

Registramos com satisfação que o fato
sobrepujou a intenção. Em três anos de Ação,
a expansão da economia catarinense provocou

'

um aumento do produto interno ria ordem de

52,20/0, antecipando em um ano a meta, pro
gramada.

Esse resultado é ainda mais expressivo se

comparado àquele observado em passado
recente quando a atividade econômica em

Santa Catarina apresentava, segundo dados da

Fundação Getúlio Vargas, as seguintes taxas

de crescimento:
'

'

NÃO HÃ NADA QUE MA.IS INTERESSA

AS NOIVAS E DONAS DE CASA

DO QUE

O MES DOS ENXOVAIS

MARÇO NA MODELAR

PERIbDO TAXA MÉDIA GEOMÉfRICA
1960/1968 6,1%
1960/1964 4,4%
1964/1968 7,7%

Chegava-se, 'assim, a 1969 com uma parti
cipação ainda bastante pequena na riqueza na

cional. A renda interna do Estado era nesse

ano de Cr$ 2.817,5 milhões (em cruzeiros do

ano), correspondendo, apenas, aZ, 7%da Ren

da Nacional.
Santa Catarina não estava preparada para

aproveitar todas as oportunidades de investi
mentos. Não era um estado 'a1raente para o

, 'investidor de fora. As deficiências de suas

'infra-estru turas econômico-sociaisdesestimu
lavam o ingresso de recursos, tornando difícil

, o progresso catarinense. Simultaneamente, a

zconomia nacional, guia das economias esta

duais, se, ressentia dos impactos negativos dos

primeiros anos da década de 60.
A tarefa a que se propõe a Revolução de

1964, começava, entretanto, a apresentar seus
primeiros resultados expressivos em 1968 e o

Pais inicia um processo de desenvolvimento

que repercute em todas as suas regiões,
E Santa Catarina se preparou para somar a I

esse esforço comum. Programas de Governo

começaram a ser, traçados e colocados em

execução. Consolidavam-se as bases com o

Projeto Catarinense de Desenvolvimento, pro
movendo, as reformas necessârias na esfera
administrativa, eliminando as deficiências de

infra-estru tura, criando um sistema financeiro
para o desenvolvimento, incentivando a ativi

dade empresarial: .

A Ação Catarinense de Desenvolvimento,
portanto, viabilizou o progresso econômico
social de Santa Catarina. O trabalho conjunto
fê-lo realidade.
O DESEMPENHO DA ECONOMIA EM 1973
A análise do comportamento de uma série

de variâveís relacionadas com o desempenho
dos diferentes setores 'da economia catari-

O setor de comercialização de máqui
nas, ferragens, material de construção e

atividades afins de Carlos Hoepcke SIA
Indústria e Comércio passará a ser admi
nistrado autonomamente a partir de pri
meiro de maio, conforme decisão anun

ciada ontem após reunião presidida pelo

Diretor José Matusalém Comelli, da qual
participaram os gerentes das mias da

empresa e assessores da direção. Uma
nova firma será criadapara atuar no se

tor comercial, a fim de fazer face à ex·

pansão da tradicional empresa catari
nense.
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Entrevista comigo
mesm(l - XLVII
Pois não é que me apareceu, ontem, cá. em casa, o Cel. Saulo

Nunes de Souza, que andava meio sumido, dentro das suas atri

buições junto à Assembléia Legislativa? Pois é. Apareceu e trou

xe motivos prum papo demorado. E tratamos, entre uma birita e

outra, de muitos assuntos: Seresta, poesia, filosofia, o diabo a

quatro. Mas a grande implicação do Saulo é a burrice poético-car
navalesca atual. Não há poesia, não há inspiração, não há narrati
va brejeira. Depois que apareceram os tocadores do parangolé
. que chamam guitarra, e a gritaria'. de possessos do demônio que
chamam canção-moderninha, ou sei lá, e, por fim, as.boçalidades
repetitivas que chamam mensagem, - (só se dâlgun esptrito lá das

profundas do Dite (Ver Dawe) =, não há mais poesia; só berrei

ro, só careta, só contorções, -. (êstes sobe soca e soco é caco

fonia, evidentemente, ao gosto dos idiotas) -, pulos, uivos e

outras maquinações artlsticas de mentes doentias ,e até ruin-.

zinhàs mesmo. Diz êle que nos bailes só eram cantadas obras

primas dos carnavais passados. Também o que é que êle queria?
Que cantassem A Mosca na sopa do meu idiotissimo parente
Raul Seixas? Ora bolas. Mas dito isto, passo a outro ·assunto.

Não é que me veio um cara para perguntar quem é o plagiador'
que eu citei com iniciais na Entrevista anterior? Pois veio e eu

lhe disse: - "Olha cá, o.plagiador não interessa, de momento;
mas o plagiado foi Goldberg .Aller. De mais a mais eu citei um

exemplo não com ó objetivo de achincalhar o vaidoso autor do

plágio, que me não interessa; mas agora a tortura do mesmo é
maior porque êle sabe que eu sei do plágio, do autor plagiado e

do seu nome que sapecou em escrito que não era seu, seguro
estava que todo brasileiro é burro e não lê o que o mundo

escreve. Vai dai, se.eu fôr nomeá-lo terei que nomear outros. Vai

daí, eu concluo que sou gênio e êsser heróis valem bulhufas,
.

apesar de' seu endeusamento, que é causa passageira". E contei

cousas pro homenzinho e êle ficou meio banzo; será que andou

plagiando também? Ora, ora... E por umas dessas, e outras

iguais, que dou mais valor a cultura curta do meu verdureiro que
às vastas-curturas que por aí andam, comendo por mãos outras

que não as suas.•. Mas vamos a outro tema; tema, sim, que é

causa séria.
'Não sei porque mas nunca pude, plenamente, acreditar nos

espécimes animais que compõem a raça humana, salvo, é claro, -

que toda regra tem exceção; prova notável e irrefutável de que a

inteligência humana é lá não grande cousa=, alguns bons que já
nasceram mortos, alguns bonsinhos que deram com a cola na

cerca na flõr da idade, e alguns outros poucos que vivem escorra

çados, como cachorros doidos, pelos argutos, espertos e outras

qualificações que não provam muita capacidade mental, mas

muita a intensa manifestação para a rapinagem, a vilania, a solér
cia, revivendo alguma raposa, chacal, sei lá, que, em idos tempos,
deve ter misturado, nas cavernas e locas, o genes ao genes, em

propositais enganos zoofilicos. A verdade é que em todos os anos

que tenho vivido ainda não vi ninguém praticar algo de bom

mesmo pelo simples ato ou pela simples alegria da tal bondade;
mas sempre tenho apreciado o fenômeno brutal de que toãa
bondade oculta uma safadeza que sairá à luz mais tarde, em

.cobrança da tal bondade. Parece que nenhum filósofo disse isto.

Mas, por via das dúvidas, como nihil novi sub solo, deixo em

banho-marta o ·ineditismo. Mas pra resumir o tema: Nunca vi

tanto caco entre as espécies viventes: co.mo na espécie humana. E
sabem o que acho de inusitadoe espantoso? E a capacidade com

que os tais vestem uma fantasia ética e assim, ludibriando, fazem
da vida um carnaval de maldade. Ora bolas. E,. trocado em miu

dos, a história é esta: A cada coice que levo, com as estrelinhas

que saltam salta um pouquinho de crença nas Eticas, nas Filoso
fias. E como bom matemático. estive calculando: À prosseguir a
sequência de couces, aos 80 anos estarei crendo nessas lorotas

um valor igual a um zero elíptico; sim, é isto mesmo, o Zero é

eltptico, redondo é a letra O. Que haja em tudo um pouquinho
de mentira vá lá, é até esportivo, que o ser humano é o único que

precisa de esporte; mas que a mentira seja uma invariável cons
tante é duro de acreditar, mas tem horas que não há outro geito.
Depois, mais tarde, eu me entrevisto a respeito desta amargura..

Agora não dá porque estou um tanto chocado. Mas é assim mes

mo... Fica pra lá. Vamos a assunto outro mais alegre e menos

humano. Mas não, deixemos pra outra vez. Sabem porque? Por

que acabo de ver na Televisão um cara notável, um que Diógenes
encontraria alegremente com a sua lanterninha. Num mundéco
fuiera decacos que não trepidam em trair, roubar, assaltar, des
moralizar-se no achaque de 10 centavos, surgiu um homem Sim

UM HOMEM.·O Amarildo, do Vasco da Gama. Aliás, sou vascai-'

no há muitos anos, dêsde os 15 anos. Não é que o negro ·tem

mesmo alma branca? Diferente de muito branco que tem alma
bem mais engra que carvão 40, inferno, se é que tem alma, o que
chego a duvidar que tenham Pois o Amarildo é um HOMEM. E

sabem porque? Porque tem a virtude da GRATIDÃO. Acaba de
assinar um contrato com o Vasco da Gama por salário-mínimo
mensal, quando até ontem ganhava de� milhões de cruzeiros anti

gos por mês. Só por gratidão pelo que o Vasco lhe fez. E não
.

tinha obrigação disto, porque é um profissional. Mas o HOMEM
maiúsculo, moral, grato, gigantesco de virtude gratificante fez o

que só,mesmo o Grande e Raro Homem faz: Foigrato. E não

cuidou de diminuir o padrão de vida, tão ciosamente guardado e

resguardado pelos medíocres, Não cuidou do "statuss" pois nesta

época do dinheirismo, do status, do alto padrão, revelou-se um

Homem E que faça muitos gõlos pro Vasco, porque o gôlo
maior da sua vida foi êste: O DA GRATIDÃO. E isto é chute que
os medíocres, os bobocas não têm moral pra dar. Viva! Viva!
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Rosas e espinhos
Para uma Cidade que se encon

tra em plena decolagem Florianó

polis ainda não conseguiu impri
mir ao seu crescimento reflexos
de efeito imediato e um pragma
tismo administrativo capaz .de
acompanhar o seu progresso. Aos
248 anos de idade a máquina ad
ministrativa da Cidade funciona
com os mesmos rateios e o pe�
so resfolegar da antiga- Desterro.

Sua rede de esgotos é sexagenária
- e não há indícios seguros de

que uma nova esteja funcionando
em breve; sua rede de serviços é

deficiente; suas ruas são estreitas,
revestidas de seculares paralelepí
pedos - e a única certeza que
trafega pelo seu centro comercial
é a de que em breve os veículos
não poderão mais progredir ne

nhum centímetro.

O orçamento municipal é um

dos mais modestos de todas as

capitais brasileiras - e não sará

com uns parcos Cr$ 18 milhões

que a Prefeitura encontrará solu

ções para os mais agudos proble
mas da Cidade. Alguns deles -

. como o da conqu ista de novos es

paços 'físicos para fazer fluir a
.

sua crescente frota de veículos
são tratados com uma morosida
de de todo indesejável, Suple
mentando o seu orçamento a Pre
feitura Municipal assegurou re

cursos do plano viário Progress
para a continuação da Avenida
Rubens de Arruda Ramos - Bei
ra Mar Norte. Mas até hoje"':"" de-

,
corridos já alguns meses - não se

tem notícia de nenhuma medida

prática para o início da obra -

fundamental para o escoamento
do trânsito no sentido norte" da
Ilha. A concorrência pública já
foi anunciada algumas vezes -

mas uma empedernida capacida
de para procrastinar problemas e

soluções parece estar adiando in
definidamente o início da obra.

A Prefeitura defende-se com suas

I imitações. e com a informação de

que a responsabilidade de con

cluir a Avenida passou agora para
o Governo do Estado, através do

.

DER. E enquanto nenhumaação
prática se esboça, o caminho para
a Universidade, assim como o da

ponte Herc íI ia Luz se encarrega
de adicionar Stress e mau-humor
na manhã de cada Florianopolita
no.

É certo que a Prefeitura pouco
pode fazer sem o apoio irrestrito
do Governo do Estado. Mas é

preciso também que a adminis

tração municipal eleja um bem

programado elenco de captação
de recursos (Serfhau, Banco do

Brasil, BNH etc.) para suprir fi
nanceiramente o' seu magro orça
mento. Mesmo porque parece su

pérfluo proclamar-se que nem só
de rosas vive a administração.

Nem tão pouco -de slogans de
boa vontade.

o jogo da sucessão

/ .
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'Mais do que a fascinante ciência
da Ministeriologia, que durante qua
tro meses empolgou as loterias po
líticas do país, a quermesse das suces

sões estaduais parece ser uma atração
muito mais cintilante. Volúvel, a ro

leta da sucessão dificilmente contem

pla o mesmo nome dois dias segui
dos. Anteontem, por exemplo, os

oráculos políticos do Rio Grande do
Sul consagravam o nome do Sr.
Edmar Fetter como sucessor do Go-

Informação Geral
vernador Euclides Triches. Ontem à
tardinha, porém, o Governador· do. ,

dia era o ex-presidente do Banco do
Brasil, Nestor Jost. Uma nova fôrmu- .

la teria sido concebida em Brasília,
segundo a qual Jost fora generosa
mente deslocado de candidato do
Senado para ocupante do Palâcíof'i
ratini, ficando para Fetter a tarefa de

disputar a vaga na Câmara Alta.com
() temível oposicionista Paulo Bros
sard.

Enquanto isso, ao entardecer, a

bolsa política do Senadinho fechava
com a cotação do.Sr, Lauro Linhares
em alta, valorizada pela presença do
Governador Colombo Salles no Besc,
logo após sua viagem ã Brasília.

Como hoje é um novo dia, um no

vo Governador deverá trafegar pelo
Ponto Chie, onde se instalam, volá
teis, as roletas mais pródigas e per
missivas.

Agua farta
O problema do rabastecimento

d'água em· Florianópolis vai ser final
mente resolvido, segundo se espera, a

partir de um contrato firmado ontem

pela Companhia Catarinense de

Aguas e Saneamento com a firma de

construções civis lrcos. O contrato

prevê a construção de quatro reserva

tórios, com a capacidade total de
7.470.000mros, volume que somado
às atuais disponibilidades garantirá
por muitos anos o normal abasteci
mento à cidade. Os reservatóríos de
verão estar concluídas em 180 dias, e o
custo to tal do contrato atinge i
Cr$ 2.211.660.39.

o correspondente
Apresentado há vários anos na voz

impecável do correto locutor Osmar
Teixeira, o Correspondente Cimo

completou ontem seu 100. aniversá-
. rio de atividades ininterruptasna Rá
dio Guarujá. Trata-se, sem dúvida,
de um noticiário que dia a dia se flr
ma no conceito dos seus milhares de
ouvintes como um dos melhores ser

viços de utilidade pública do rádio
em Santa Catarina, transmitindo uma

quantidade de informações que atin

ge o interesse dos mais diferentes se

tores da vida política, administrativa,
econômica e social da cidade e do Es
tado. É confortador se constatar que
durante dez anos consecutivos o mes

mo patrocinador continua fiel ao

programa que lançou, pelo que tam
bém se faz merecedor dos melhores
cumprimentos pelo transcurso da
data.

E O Avaí?

Se o Avai jogarhoje com o sentido
dê conjunto que tem sido ostentado
pelo seu "staff" admínístrativo, sai
da frente porque vai receber uma go
leada- E simples: Io.) O arqueiro

Célio jã estaria conversado para de
fender o azul e branco no nacional;

.

menos verdade: o arqueiro Célio não
sabia de nada, nem pelos jornais. 20.)
Ademir e Ub irajara viriam na última
segunda-feira com a delegação, pron
tos para se integrarem à equipe; me
nos verdade: não vieram e provável-
mente não virão nunca. 30.)O técnico'
JOrge Ferreira está precisando fazer

.
um ajustamento no ataque e não po-

Foi.confirmada para o dia 26 vin-' <lerá prescindir de Lica; acontece que
douro a aula magna da Universidade sua legalização na CBD ainda não foi

Federal de Santa Catarina, a ser pro- providenciada, três meses depois que
ferida pelo Governador Colombo ele voltou à equipe. O negócio é tor
Salles, O ato está marcado para as 20 cer para que Zenon não se machu-
.horas, durante Assembléia Universitá- que, porque senão vai ser a glória.
ria, no auditório da Reitorja, Além
da aula propriamente dita, a cargo do Uma perguntinha final: por que o

Chefe do Executivo estadual, usará time volta para o segundo tempo das
da palavra na oportunidade o Reitor partidas acovardado, jogando numa

Roberto Lacerda, que fará um relato "retranca que, pelo menos nos casos

das atividades da,UFSC desenvolvidas da la. e 3a. partidas era totalmente
no exercício dê�1973. injustificada?

Aula magna

Celso. Ramos

Procedente de Brasília, chega ama

nhã a Florianópolis o senador Celso
Ramos. Vai permanecer alguns dias
na Capital, mantendo contatos políti
cos com vistas às próximas decisões

que culminarão dentro em breve com
a escolha dos candidatos da Arena ao

Governo do Estado e ao Senado da

República, este na vaga que se dará
com o término do seu mandato. O
senador Celso Ramos, por sinal, man
teve um encontro na ültíma segunda-

.

feira com o presidente nacional da
Arena, Sr. Petrônio Portela.

Tendências
Na

área federal, o assunto em pauta
atualmente é o da sucessão nos Esta
dos de São Paulo e do Rio Grande do
Sul. Somente com eles se tem preo
cupado o presidente da Arena, sena
dor Petrônío Portela. A informação
de que todo o problema sucessório
estaria "mapeado", contudo, não foi
desmentida e a impressão que passa a

ganhar corpo é a de que a vísfta do
Sr. Petrõnío Portela terá mais o obje
tivo de obter consenso estadual das
escolhas pi:évias do poder centraldo
que propriamente a de realizar um

plebiscito no âmbito das seções parti
dárias regionais. Dentro deste enfo
que é que as candidaturas que estão
sendo "

badaladas" atualmente care

cem de maior profundidade, enquan
to que as." silenciosas" podem, tran
quilamente, já terem obtido o "sinal"
de uma sondagem preliminar.

Ciência Nova

Santa Catarina
em Brasília

Por ocasião do solene hasteamento do Pavilhão do Estado de
Santa Catarina, em Brasília, no dia 7 de abril próximo, o Gover
no estará presente ao ato e oferecerá contribuição expressiva às

festividades, de repercussão nacional, que assinalam o aconteci-
.

menta cívico. E não estará apenas representada na pessoa de seu"
Governador, Engenheiro Colombo Salles, mas também num gru

po de artistas catarinenses, que participará ali duma Exposição
de Artes Plásticas de Santa Catarina, mostrando a originalidade
de apreciáveis trabalhos de tal gênero artistico .

A Secretaria do Governo, obedecendo às diretrizes do respec
tivo titular, Dr. Orlando Bértoli; no setor de sua politica de
incentivos culturais, e acolhendo sugestões do Conselho Estadual
de Cultura levadas pelo seu Presidente, Professor Theobaldo Cos
ta Jamundá, organizou, na Capital Federal, aproveitando a opor
tunidade do ato do hasteamento da Bandeira Catarinense, uma
significativa mostra de arte, reunindo trabalhos de alguns dos
nossos artistas plásticos.

Concluidos, em Brasilia, os entendimentos para a concreti

zação da feliz idéia, encaminhados pelo Chefe do Gabinete, Dr.
Michel Curi, já se movimentam os artistas plásticos de Santa
Catarina para O comparecimento à Exposiçâo, que projeiarâ em

todo o .panorama atual do Brasil, um dos aspectos da sua vida
cultural e artistica.

Simultaneamente, o nosso Estado efetiva algo de seu plano
Estadual de Cultura, homologado pela Secretaria do Governo,
dentro de sua politica de ação cultural, integrado no Plano Na
cional. Assim é que, co.mo participação do Estado na Ação Brasi
leira de Cultura, também a Banda Tremel, de São Bento do Sul,
se apresentará em Brasília, durante a Exposição.

Como se vê, muito já se está fazendo, no sentido de divulgar
iatividades artisticas de, Santa Catarina, como recentemente

'ocorreu com a vitoriosa excursão do Coral de Florianópolis ao

Norte e Nordeste do Pais.

Merece, pois, aplausos essa preocupação do Governo do Esta
do, junto das organizações de arte e cultura de Santa Catarina,
não somente em favor da preservação das nossas airosas tradições
espirituais ou artisticas, mas também visando aos melhores es

tímulos a quantos se aplicam a atividades culturais e artisticas,
valorizando a inteligência e a sensibilidade catarinenses.

Diante de mais essa evidência de que não se detiveram inati
vos os órgãos estaduais incumbidos da execução do programa de
desenvolvimento cultural e artistico, podemos confiar em que
especialmente os jovens com pendores às artes e às letras não se

sentirão desamparados na vocação pela qual possam aumentar a

herança de arte e erudição que recebem do passado e que, ainda

bem, não está abandonada ao desapreço.
A Secretaria do Governo, com a cooperação permanente do

Conselho Estadual de Cultura, faz jus, pois, ao reconhecimento
dos que aspiram a todo o prestigio moral e prático às atividades

espirituais que enriquecem sempre mais o acervo de saber e de
. beleza, no culto das belas artes e das belas letras. Esse interesse é

que se vai, ainda, testem,i!lhar, .dentro de mais alguns dias, na
Exposição Catarinense Artes Plásticas, em Brasilia, quando se .

fará o solene hasteamento do Pavilhão do Estado, na Capital do
País.

.

Gustavo Neves

Cartas

ORDEM DOS MÚSICOS
Pela presente, estamos encaminhando uma relação de

músicos, para que este conceituado jornal de ampla di
v ulgação, para que os músicos constantes da mesma,

compareçam ao' Conselho Regional da Ordem dos Músi
;"I)S no dia 30 do corrente às 15 horas a fim de receberem
seus certificados: Antonio Gercino da Silva, Augustinho
Inacio Gonçalves Filho, Darcirense Chaplin Savedra de

Araujo, Dimas Teixeira, Hamilton Angelo Mota, João
Batista da Silva, João Francisco Zimerrnann, Jucélio Fer

nandes, Leda de Medeiros Savi, Lidio Duarte Filho, Ma;
noel Antonio Camilo, Maria Suzanila Lopes Flores, Pau
lo Roberto Nascimento, Rute Ferreira Gebler, Sebastião
Dácia, Sérgio Luiz Alves, Sergio Roberto da Silva, Tarei
sio Alves Nunes, Volnei Carara e Walter Manoel de Sou
za.

Miguel Soiika - Presidente
LUFA-LUFA
A Diretoria do SCR Lufa-Lufa convoca todos os seus

associados para comparecerem dia 23 do corrente em sua

sede provisória à rua Leoberto Leal em Barreiros, para
eleição da nova diretoria, que a partir desta data regerá
os destinos da Sociedade no biênio 74/75 de acordo com

que preceituam os estatutos. Esclarece a diretoria que
somente serão registradas chapas se apresentadas 72 ho-

, ras antes da eleição.
Jacinto Lauro Bittencourt - Presidente, Donato da Silva
- Relações Públicas.

'

630. BI
O Comandante do 630. Batalhão de Infantaria, Te-

nente Coronel Ramon Marques de Souza, convida para a

solenidade em que passará Q Comando do Batalhão ao

Sr. Coronel Alberto dos Santos Lima Fajardo no dia 25

março de .1974 às 10 horas no Quartel do 630. BI.
Ramon Marques de Souza - Comandante
FLORIANÓPOLIS F.C.

A Diretoria do Florianópolis F.C., tem o prazer de
convidar seus associados, para comparecerem no próxi
mo dia 24 (domingo) em sua sede esportiva, à rua Ma

chado de Assis no horário das 9 para realizarem Assem
bléia Geral Extraordinária para eleição da nova diretoria.
A Diretoria
FOTO DA PONTE

Gostei da foto da ponte em outro àngulo, publicado
em O ESTADO da semana passada. O que não se conse

gue é acabar com as intermináveis filas. Espero num fu
turo bem próximo. que ela sirva somente para fotos e

passeios de turistas. As fotos e reportagens da nova ponte,
também estavam excelentes. O ESTADO está cada vez

mais fazendo um jornalismo sério, alegre e informativo.

Será que a nova' (a ponte) fica pronta noprazo anun

ciado pelas autoridades? Faço votos.
Marlio Silva - Saco dos Limões.

>.
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Geisel deSeja debate aberto
e nao quer excecão perpetuada

Banca do P�4CHECO
lado Supermercado Odivan

Ministro Rangel Reis percorre
regiões afetadas pelas chuvas

O minis tro Maurício Rangel Reis, do Interior, chegou
ontem de manhã a Cuiabá, Mato Grosso, percorrendo em

companhia do Governador José Fragelli os municípios de

Rosário Oeste e Santo Antônio do Leverger, duramente

atingidos pelas recentes cheias do rio Cuiabá. Ainda no

aeroporto, o.l ti�ulM do Interior ouviu a exposiçâo do

governador sobre as providências já adotadas e, ao contrário
do' que foi noticiado anteriormente, desistiu de visitar o sul

do pantanal rnatrogrossense.
Depois de sobrevoar Cuiabá, o Ministro do Interior

visitou o bairro do Terceiro e a zona oeste da cidade. Em

seguida, já nas dependências do Palácio Alencastro, ouviu

relato de alguns técnicos da Coordenadoria de Defesa Civil

sobre os prejuízosmateriais causados pelas enchentes. Após
o �oço, retornou à Brasílía.

,a; NIVEL DAS AGUAS
De acordo com a ultima medição, realizada às 17 horas

de ontem pela Capitania dos Portos, as águas do rio Cuiabá

baixaram aproximadamente trinta centímetros passando de
10 metros eoítenta centímetros pMa 10 metros e.cínquenta
centímetros.

.

.

A Secretaria de 'Educação determinou a suspensão das

aulas por 60' dias - período considerado necessário pela
Coordenadoria de Defesa ,Civil para que tudo volte ao

,

normal. Quase todos os estabelecimentos de ensino da rede

oficial estão com suas dependências inteiramente tomadas

pelos flagelados.
A Assembléia Legislativa, que tinha' sessão solene

marcada para hoje à noite - para entrega do título de

cidadão matogrossense ao presidente do Legislativo de São

Paulo - cancelou a solenidade.
NO AMAZONAS

Em Belém, atendendo a uma solicitação do governo do

Amazonas, saiu ontem um Catalina do Comando Aéreo

.

Em Brasília, continuam sendo empossados os segundos
escalões do Ministério do presidente Ernesto Geisel. Numa

das cerimônias mais concorridas do dia de ontem, Nestor
Jost passou a presidência do Banco do Brasil a Ângelo
Calmon de Sá.

Jost disse: "Continuamos convictos de que a sustentação
de altas taxas de crescimento da economia brasileira � que
representa inarredável exigência da: nação - reclamará

redobrada vigilância no suprimento e na justa e equitativa
distribuição do crédito e permanente combate às tensões

inflacionárias, para que a maioria do povo participe,
efetivamente, do progresso".

Calmon de Sá fez um .pequeno pronunciamento,
agradecendo a escolha ..!tJ�olicitando o apoio da diretoria e

funcionârios da casa, "de modo que o seu novo presidente
possa cumprir a desafiadora incumbência que passa a lhe

.

pesar hoje sobre os ombros".
BANCO CENTRAL

Ao receber de Ernane Galves a presidência do Banco

Central do Brasil, Paulo Pereira Lira declarou que este

continuará a prover crédito adequado, em termos reais, às
atividades econômicas, em forma continuada e sem

sobressaltos, para propiciar as transformações da estrutura

produtiva, imanentes na batalha pelo desenvolvimento.
Ressaltou que "para esse efeito, importante será

continuar o clima de comunicação já alcançado entre o
. sistema financeiro, nos seus diversos componentes, e as

autoridades monetárias, a fim de preservar o ímpeto do

processo de aperfeiçoamento das instituições e dos

mercados, capacitando-os a contribuir para o dinamismo

atual da realidade econômica brasileira".
FUNAI

O ministro do Interior Maurício Rangel Reis deu posse

"

ao general Ismarth de Araújo na presidência da Funai,

2a. Guerra Mundial
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Caixa Econômica Federal

Leilão
JOIAS' E

MERCADORIAS

A CAIXA ECONÕMICA FEDERAL - Filial

de Santa Catarina, comunica aos interessados

que efetuará, no dia 21 do corrente mês ,

leilão de JOIAS E MERCADORIAS, relativo
aos contratos vencidos em DEZ./73 e JA

NEI RO 1.974.

Horário: 20,30 horas

Local: Praça XV NOV, no. 30

Exposição: das 19,00 às 2O,.'30hs.

Regional levando medicamentos e mantimentos para a

cidade amazonense de Lábrea, que .estã sendo castigada
pelas chuvas e sofrendo os efeitos da enchente do rio

Amazonas.
Enquanto isso, o administrador da Comissão de

Aeroportos da Amazônia, coronel Tovar, disse que, embora

chovendo ' bastante em toda a região amazônica, '

.

trabalhos da Comissão se desenvolvem normalmente.

SÃO PAULO
Em São Paulo, as lavouras de soja e algodão foram as

mais .atíngídas no interior do Estado, por causa das chuvas

que caem desde o último sábado. Além disso, o

Departamento-Estadual de Estradas de Rodagem informou

que várias rodovias no litoral norte e interior estão

inundadas, sem possibilidade.de tráfego. Em Itapetininga, o
rio Itapui inundou parte das estradas que saem do

município.

PERNAMBUCO
Em Salgueiro, interior de Pernambuco, o principal açude

do município está ameaçado de romper, inundando a

cidade. Com 28·metros de altura, 140 de comprimento e

nove quilômetros de represamento, sem' contar Of

sangradouros, o açude Angico Grosso. pode romper a

qualquer momento,. o que provocaria a inundação de dois

hospitais, um colégio, um curtume, um estádio de futebol e

três das principais ruas da cidade, localizados no setor

baixo.
CEARÁ _:. CONTRASTE

Em Fortaleza, contrastando com a situação em todo o

�
restante do Estado do Ceará, está faltando água. A Cía, de

Agua e Esgotos voltou a informar que ainda não começaram
os trabalhos de reparo da adutora do Acarapé, que abastece

a capital, porque existem muitas pedras sobre a tubulação.

ressaltando que a política indigenista consistirá na

descoberta de soluções para realizar a integração do índio à
comunidade nacional,a salvo de mudanças bruscas.

O general Ismarth, por sua vez, criticou os que fazem do
índio objeto de auto-promoção e os que o utilizam como .

fonte de renda para o comércio de filmes, reportangens e

estudos. Mas enalteceu a obra das missões religiosas e

entidades com as quais a Funai mantém convênios. Para ele;
as tarefas de presidente do órgão correspondem "â

responsabilidade de prepMM e propiciar ao nosso irmão

índio a oportunidade 'de integrar-se na comunhão

nacional." .

CEF "

/
Dizendo-se satisfeito e ao mesmo tempo surpreso:Kirlos

Richbíeter tomou posse, com meia hora de atraso, na

presidência da Caixa Econômica Federal, em solenidade

realizada no gabinete do Ministro da Fazenda.

A solenidade durou pouco mais de 10 minutos, e o novo

presidente da CEF 'prometeu a todos "trabalho e justiça" e

pediu ajuda para fazer "do meu trabalho mais um,

instrumento a serviço dos superiores interesses do
desenvolvimento econômico e social do país".
PLANEJAMENTO

O ministro João Paulo dos Reis Velloso presidiu a

cerimônia de transmissão do CMgO de secretário-geral do.

Ministério do Planejamento, de Henrique Flanzer para
ELcio Costa Couto.

.

Não houve grandes discursos e o secretário empossado
agradeceu a confiança nele depositada, prometendo a

máxima dedicação na conduta da missão recebida, "de

modo a enfrentar com os melhores resultados, as

perspectivas nem sempre favoráveis de fatores externos ao

modelo brasileiro de desenvolvimento".

*Projeto aprovado pela Resolução no. 492 de 4/3/74 do FUNDESC.

Pool de'captacão de incentivos fiscais ICM/F'UNDESC liderado pela:

� nhoritz S.a.

.

� ê�rrêtur�l de carnbio G tltu!os

R. FeliP"jschmidt. 58 - 3o.andar - éonj. 306 - Fone 3746 Florian6polis, S�
1

O Presidente Ernesto
Geisel 'aflrmou ontem, em
pronunciamento na pri
meira reunião do seu mi

nistério, que "em contra

partida à ampla liberdade
de debate que assegurarei e
espero ver implantada nos

vários escalões da adminis
tração pública, deve haver,
necessariamente, leal e dis
ciplinado acatamento à de
cisão que afinal for toma-

.

da, no· momento certo,
pelo chefe responsável."

Com relação à política
interna, acentuou que os

instrumentos excepcionais
de que o governo dispõe
para a manutenção da or

dem e -da segurança, "fun
damental para o desenvol
vimento econõmico-social,
não almejo vê-los em exer

cício duradouro ou fre
quente, mas antes como

potencial de ação repressi- "

va ou contenção mais enér

gica, assim como até que
se vejam srperados pela
imaginação 'criadora, capaz
de instituir, quando for
oportuno; salvaguardas efi
cazes e remédios eficientes
dentro do contexto consti
tucional."

PONTOS PRINCIPAIS
Os pontos principais do

seu pronunciamento foram
os .seguíntes:
I. No que se refere à polí
tica externa, o Presidente
da República afirmou que
obederá a "um pragmatis
mo responsável e conscien
te dos deveres da Nação,
bem mais adulta, no terre

no da solidariedade e co

operação internacionais

, em prol do progresso da'
humanidade e da paz mun
dial, dando relevo especial
ao relacionamento com as

nações-irmãs da circunvizi

nhança de aquém e além
mar.

A reunião doMinistério: Geisel define diretrizes.

senvolvimento como, por
outro lado, atend e r a no

v.as prioridades e novos

objetivos."
6. "A ínstítucionalízação
dos princípios da Revolu

ção de 1964 não depende
so rrente do poder executi

.

vo federal, mas reclama a

colaboração sincera dos
outros poderes da Nação,
bem como dos demais ór

gãos do governo nas esfe-:
ras estaduais e municipais,
inclusive pMa o seu pró
prio saneamento e autodis

ciplina."
7. "Aos organismos inter
mediários que nos mais va
riados setores de atividade,
compõem o rico complexo
da sociedade brasileira, ga
rantiremos o. pleno exer

cício dentro das limitações
estatuídas em lei, mas po
deremos até aceitar-lhes a

colaboração desinte
ressada."

2. "Irnpulsíonaremos a seus setores compo'nen-.

ação diplomática, alerta tes".

sempre para a detecção de 'f.' 4: "Organicidade, integra-
novas . oportunidades e. a ção e articulação sistemá-

serviço, em particular, dos tica devem reger todas as

interesses de nosso comer- atividades do Governo, na
cio exterior, da garantia do área do desenvolvimento e

suprimento. adequado de da segurança nacional. Daí

matérias-primas e produtos a exigência de planejamen-
essenciais e do acesso à to, ação governamental in-
tecnologia mais atualiiada tegrada e um ministério
de que não dispomos ain- coeso."
da, fazendo para tanto,
com prudência e tanto
mais com firmeza, as op
ções e realinhamentos in

dispensáveis.
"

Como e pr�sidente do MDB vê a

s'ituaçao política brasi'leira

3. "No quadro da seguran

ça nacional, o processo do
seu 'reforço é integrado,
pois é o mesmo do desen
volvimento nacional. O
mínimo de segurança in

dispensável resulta da inte

ração balanceada dos dife
rentes graus de. segurança
desejados, em cada um de

Continua a posse' dos segundos
escalões do Ministério Geisel

o presidente nacional do

MDB, deputado Ulisses Gui

marães, disse ontem que quan
do se fala em abertura no sen

tido de se marchar para um

respeito maior aos direitos do

cidadão, aos direitos democrá
ticos, a uma igualdade de si

tuação perante o eleitorado'
dos dois partidos, o que ocorre
na verdade é uma "apertura",
obstruindo-se ainda mais os es
treitos canais de comunicação
democrática neste país.

O deputado Ulisses Guima
rães prometeu que o Partido
vai lutar contra o projeto que
reforma a legislação eleitoral,
"lamentando profundamente

que já comecemos a esgrimir
nossas armas, logo' nos primei
ros atos de significação polí
tica neste governo. ;É umagra
ve responsabilidade da Arena,
da qual nos eximimos. Apre
sentaremos algumas emendas a

esse projeto, para ressalvar
nossa responsabilidade e lavrar
nosso protesto quanto a esta

parcialização que transforma a

lei eleitoral num êstâtuto da
Arena.

_ Para forçar �a discipli
na artificial _ diz o deputa do
Ulisses Guimarães _. se estabe
Ieee a vinculação. O voto é vá
lido quando são votados simul
taneamente candidatos da

5. "Os grandes êxitos al

cançados e o espírito de
unidade dos governos da

Revolução recomendam
.

uma linha mestra de conti
nÚidade de ideais e de pla
nos para a ação governa
mental. Isto, porém, não

significa imobilismo. - E

se temos de nos adaptar às
novas circunstâncias exter

nas, devemos aperfeiçoar
nossos mecanismos institu
cionais de coordenação da

política de segurança e de

mesma legenda à Câmara Fe

deral e Assembléia Legislativa.
Ora, o princípio fundamentai

é que o eleitor deve votar no

melhor candidato· indepen
dentemente do seu Partido. E

agora surge esta questão de au

mentar de dois para três o nú
mero de candidatos. Isso é s6

para resolver o problema de

excesso de candidatos da Are

na e é um grave desserviço à
vida política, porque os parti
dos. não poderão filtrar devida
mente os seus candidatos. A

Arena vai assumir essa respon
sabilidade, que denuncio desde

já.
_ Inevitavelmente e em'

função da liberalid a de da le

gislação atual, entrarão candi
datos sem o apoio da comissão

diretora, pois é sabido que se

rão eleitos com apenas 10%
dos votos. Amanhã, estes ele

mentos, sem programas gratui
tos, poderão. tomar atitudes as ,

mais comprometedoras. Em

termos, porque pela legislação
atual os' partidos a teriam atra

vés da decisão da comissão di

retora e futuramente da con

venção, mas 10% não falam

por um Partido. Agora, entre
tanto, entrariam . candidatos

que poderão criar uma imagem
não muito conveniente à vida
pública deste país, concluiu.

Investir em empresa que tenha garantido o abastecimento de matéria prima
é hoje a segurança máxima de bons lucros.

Ela nunca deixará de vender por falta do produto. Porisso aproveite:
A I NBRAL _ Indústria Brasileira de Lam inados S.A. está recebendo incentivos

fiscais da área ICM (FUNDESC).*
.

Atuando na industrialização e comercialização de compensados de madeira

à prova d'água, a INBRAL desfruta de um mercado de expansão constante
.

e possu i mais de 1,500 hectares de florestas além de outras g.irantias de

fornecimento que asseguram a producão.
As instalações da INBRAL estão sendo implantadas às margens da BR·l01,
no KM.340, numa área total de 46.000 metros quadrados com 4.824metros

quadrados de área constru ída, favorecidas pela grande facilidade de

escoamento da produção. Este projeto industrial, que prevê um investimento

global de Cr$ 6.633.462,00 é fruto da pujança econômica da terra

catarinense e transformará em riquezas, recursos originários do próprio
estado, gerando progressd e melhor distribuição da renda com a abertura

de novos empregos e maiores oportunidades para os fornecedores.

•

APRESENTAMOS A INBRAL
uma ell'presa que terá sempre o que vender

tnbrra�
-.

indústria brasileira de laminados s.a.
Fábrica (Em implantação) - BR·101 - KM 340 - TUBARÃO se

Escritório - Rua Coronel Co laço, 152 - 20. andar - Caixa Postal 14 - Endereço Telegráfico "INBRAL"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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/FIGUEIRENSE

AmistosocomAmérica
no Orlando Scarpelli

Figueirense e América' de Joinvílle é o fogo'amis
toso I programado para Amanhã às 21 horas no estádio
Orlando Scarpelli, quando' a torcida poderá nova

mente'assistir os novos jogadores que compõem o

plantel. A renda da partida servirá como forma de

pagamento do jogador Marcos.
No próximo dia 29 o Figueira embarca para São

Joaquim, onde joga no dia 30 contra a equipe do

Nevada, como parte dos festejos .da" IV Femape,
encerrando assim o esquema de jogos organizados
pelo 'departamento de futebol para o mês de março.

O jogo que seria realizado na cidade de Caçador foi
suspenso, em virtude daquela equipe já ter assumido

coinpromisso com o Caxias, do Rio Grande do Sul.
,

Para o mês de abril, Fernando Viegas está progra
mando mais uma série de amistosos, estando já acerta

do dois jogos com o Marcílio Dias, de Itajaf, e ainda a

possibilidade de uma partida contra o Internacional

de Porto Alegre no próximo dia 24.
Ontem à tarde Viegas e Durniense estiveram no

hotel Swenson, onde mantiveram contato com a dire
toria do Grêmio, para um amistoso no Orlando Scar

pelli ainda este mês, cujos resultados serão conhecidos
durante o dia de hoje. Lauro Búrigo deverá víaiar na
próxima semana para o norte do Paraná, onde poderá
acertar alguns amistosos.
'TREINO

\

Depois de dois dias de folga, OS jogadores se apre
sentaram na tarde de ontem ao Orlando Scarpelli,
onde ftzeram treinamentos físicos.

Nelson, Com lesão de ligamentos, está tora dos
"

planos de Lauro Búrigo para a partida de amanhã. O

jogador está com a perna gessada, devendo ficar inati-
vo por um período de 20 dias. Elton, com traumatis-

mo também na perna direita, continua sob cuidados
médicos e deverá ficar fora da partida. Quinca e

Pinga, ambos com fadiga muscular e Jorge luiz com

entorse no tornozelo esquerdo também estão em tra

tamento.

CONTRATOS
Adailton e Caco não escondiam a sua alegria

ontem durante os treinamentos. Os jogadores que es

tavam já algum tempo sem contratos, depois de uma

rápida conversa com o vice-presidente de futebol, chega
ram a um acordo para a renovação, pelo período de urr �

\
.

ano.

Os contratos dos atletas foram renovados nas mes

mas bases anteriores -- Caco um mil e Adaílton dois.
"Esse era um compromisso que havíamos assumido
desde o começo. O figueirense tem obrigação de reno

var, pois eles não têm culpa dás ocorrências devido o

clima que se apoderou daquela partida", disse Fernan
do Viegas..

Amanhã será dado entrada na secretaria da FCF, o

pedido de revisão de processo dos dois jogadores,
expulsos na partida contra o Avaí pelamelhor de três
e que no primeiro julgamento foram suspensos por
um ano. Havendo possibilidade de absolvição aos atle

tas, será feito um reexame em seus ordenados.
Provavelmen te mais dois jogadores deverão deixar o

Figueira. Luiz Everton teve o seu passe colocado a

venda e pode ir, para a Ponte Preta de Campinas. O
jogador deverá viajar para São Paulo ainda no dia de,

hoje, devendo Se submeter a um exame médico, única
exigência do clube paulista. O passe de Everton custa

60 mil e o jogador deverá receber um ordenado de 3

mil.
Por outro lado, Tião Marino, cujo contrato está

para terminar, viajou para Ribeirão Preto, onde vai se

casar no próximo dia 23.

Veneza foi mantido no lugar de Rogério eMartoni pode entrar durante a partida

Avai: a dúvida está
na ponta direita

Para o jogo desta noite, quando o

Avaí tentará sua primeira vitória no

campeonato nacional, Jorge Ferreira
não poderá escalar o time que deseja
va, conforme suas -declarações após o

retorno de Vitória. Isto porque Rogé
rio teve que engessar a perna e Carlos
Roberto e Martoni estiveram muito

tempo parados. O treinador tem medo

que "falte gás" para jogarem noventa
minutos. J

Mas mesmo sabendo que Martoni
.não está cem por cento fisicamente,
embora já tivesse sido liberado pelo de

partamento médico, as jogadas ensaia

das na tarde de ontem, eram quase to

das em função do jogador caindo pela
direita, com Tonínho y Zenon jogando
-com os zagueíros,- Tanto na teória
como na prática, pelo menos no trei

no, as jogadas sirtíram o efeito deseja
do e hoje, se elas forem repetidas e

Everaldo, Ancheta, Beto e Jorge-Taba
j ara concordarem, possivelmente o

time consiga a vitória, para tranquilizar
o ambiente no Avaí, que não é dos

melhores.

Ontem pela manhã, os jogadores
realizaram sessenta míutos de treina
mentos físicos com Paulo Alcione. Em

seguida, Jorge reuniu o plantel num
canto do gramado e ficou durante no

venta minutos fazendo palestra, onde
analisou a atuação dos jogadores na

partida contra a Desportiva e o modo
'como deverão jogar hoje contra o

Grêmio.
.

Na parte da tard e-.
novamente os jogadores fizeram rápido
treinamento físico como aquecimento
e em seguida Jorge orientou quarenta
minutos de coletivo, com a vitória dos
titulares por 2 a I, gols marcados por
Balduino e Zenon. Pelo time reserva,
que jogou sem camisas' (porque não

I

tinha), Jutí marcou.
O jogador já acertou com os diri

gentes e, dependendo dos resultados
dos exames, será· contratado. Jutí,
atuando como ponta de lança e na

ponta esquerda, 'chutando com os dois
pés, foi um dos destaques do time re

serva.

Após os trabalhos, Afonso, que está

proibido de entrar no hotel City, onde
está hospedado, porque um diretor fi

I cou de pagar a conta, atrasada em três
meses e ainda não liquidou o débito,

.

fez massagens com pedaços de sabo
nete, porque não havia sabão de coco,
no clube.

O seu Mussi ficou de pagar a conta
e até agora nada, O dono do hotel
trancou minha. roupa e a televisão e

nem sei como é que vou para a concen-
'tração. Só tendo uma bermuda e para
dormir ontem (segunda) fui procurar
um amigo lá em Campinas; senão teria
que dormir na rua ou dentro do
carro"

Rubens, que fez tratamento no hos

pital São José em Criciúma com os mé
dicos João Contowískí e Hélio Martí
nelli enquanto o Avaí foi a Vitória,
está completamente recuperado e tem

sua escalação garantída.:
Os jogadores se concentraram on

tem às 19 horas no Hotel da Praia da

Joaquina e além dos titulares, Jorge le
vou Jaíco, Carlos Roberto, Lourival,
Joceli Santos e Sabará.

Jorge e Giuliari brigam
Quando à delegação de

sembarcou de Vitória, Jor
tge Ferreira pro curou es
conder o desentendimento

que teve com Giuliari, che
fe da delegação "eu sou re

ação e não ação". Mas on

tem, o treinador resolveu
.

abrir a boca e chegou até a

chamar José Elias Giuliari
de mentiroso. Jorge estava

bastante aborrecido com

uma declaração de Gíulíari
a um repórter, e contou

-, toda a história.

- Quem cuida da disci-

plina do plantelsou" eu e

não entrego este' encargo

pra ninguém. Giuliari men
tiu �na entrevista que' deu.
O negócio foi o seguinte:
eu havia marcado a saída
da delegação às 09h30m,
pois o avião saía as dez e

meia e como o aeroporto
ficava perto do local onde
estávamos concentrados,
não havia necessidade de
sairmos com muita antece

dência. Eu estava com sete

jogadores conversando

com um professor de in

glês, quando o Amorim
veio me avisar para ir pro
ônibus que o Giuliari que
ria sair. Disse-lhe que já_
iria mas que ainda era ce

do. Continuei a conversa'

com o professor, .sobre o

sistema audio-visual, quan-

do vi o ônibus passar. Fi

guei surpreso. Peguei dois
carros e fui para o aeropor-,
to. Chegando lá mandei

que o Giuliari pagasse os

táxis e ele me disse que
não pagaria. No final quem
pagou foi o Amorim. Disse
ainda para Giuliari que ele
tinha agido como moleque
e exigia que ele me respei
tasse como homem. Giulia
ri mandou que eu falasse

baixo, porque lá não era

local para discussões. Re·

truquei e disse-lhe que lá
era local, porque ele já ha
via se reunido antes com
uns jornalistas e contado o

negócio a sua maneira. De

pois embarcamos e no

avião já soube de uma série
de fofocas. A verdade é

que quem cometeu indisci

plina foi o Giuliari que

apesar de tudo considero

um excelente chefe de de

legação. Mas só tem um

negócio: disciplina é comi

go. Sei qu� tem muita gen
te tentando me derrubar.

Chegaram até inventar que
eu fiquei no hotel jogando
cartas com os jogadores
até a uma hora da manhã,
na véspera do jogo. Pura

mentira. Gostaria que o

autor da mentira me dís

seSlie pessoalmente, se tiver
coragem.

Paulo Roberto esteve no DM ontempelamanhã

«Não sou um covarde»
I

Até mesmo Jorge Ferreira chegou à

conclusão que Paulo Roberto começa jogando bem mas que
no transcorrer da partida cai de produção. Acha o treinador

que é problema psicológico. Entretanto, o jogador tem uma

versão diferente e desmente quem o chama de medroso..
- Como ainda sou novo no time, acho que a pressão da

torcida chegou a influir negativamente no meu rendimento

no prime i ros jogos. Hoje não dou mais bola. Acho que
jogo normalrnen t e durante os noventa minutos e se dizem

que eu caio de produção no transcorrer do jogo, deve ser

porque o time também cai de rendimento. Este é' o motivo.
Devo tambéin esclarecer que não jogo com medo nem

nunca joguei. Acontece que sou um jogador precavido e

quando vejo que o lateral adversário está com más

i ntenções eu <não entro no fogo, mas procuro chegar
sempre junto com Me.

.

Para Jorge Ferreira, o ponteiro tem que chegar à linha

de fundo e cruzar para o ponta de lança. Paulo Roberto

procura cumprir as determinações do técnico, mas nem

sempre é possível.
.

- Entro em campo para cumprir as ordens do.

treinad or e nunca procuro fugir do esquema nem da briga.
Mas aco n tece que geralmente os laterais marcam em cima e

não dão chances ao ponteiro. PÇ>r isso os cruzamentos mo

estão saindo.

Avai X Grêmio
Jorge Ferrrira s6 tem uma dúvida no time que
vai colocar em campo hoje e a formação do '

Avaí pode ser R/ubens; Souza, Ari Prudente,
Vilela e Orivaldo; Veneza, Zenon e Balduino;
Sabará ou Martoni, Toninho e João Carlos.
Sérgio Moacir escalou oGrêrnio cóm Picasso;
Everaldo, Ancheta, Beto Fuscão e Jorge Taba
iara: Humberto Ramos, Carlos Alberto e

Torino; Carlinhos, Tarciso e Loivo. A arbitra
gem será do paranaense Eraldo Palmerini,
auxiJiado por Alvir Rensi e José Carlos Bezer
ra e o jogo deve começar às.21 horas. I

Sério Moacir: a quase certeza de mais uma vitória

Grêmio: .o mesmo
ft time que ganhou
domingo do Coritiba

Pela disposição que os jogadores do Grêmio - líder
,invicto isolado do grupo A - demonstraram nos
treinamentos realizados ontem pela manhã no estádio
Orlando Scarpelli, deverão se constituir num grande
adversário para o Avai na noite de hoje.

Os trabalhos tiveram início às 08h30m, com o plantel
demonstrando estar em excelente forma física, existindo
muita motivação entre 'os jogadores. Depois dos
treinamentos físicos que tiveram ii duração de 50
minutos, o treinador Sérgio Moacir dividiu os jogadores
em duas equipes para dois toques de 40 minutos, com
dois turnos de 20. O coletivo terminou empatado em

3x3, e a novidade para a pequena torcida que esteve

presente ao estádio foi Loivo, que com um tiro forte de
, direita. furou as redes de Picasso, .

Mesmo depois dos trabalhos, os jogadores ainda
permaneceram em campo durante muito tempo batendo

.

bola e tremando a cobrança de penalidades máximas,
enquanto que Everaldo e Beto Fuscão faziam exercício
abdominais à parte, terminando com trabalhos especiais
paraos goleiros, principalmente Picasso, que foi bastante
exigido pelo treinador.

Beto II ti Torino que vieram contundidos de Curitiba
fizeram tratamento com o médico Tito Gonzales, mas
não chegam a preocupar e deverão jogar contra o Avaí.

OTIMISMO
. A tranquilidade e o otimismo entre os jogadores e o

treinador do Grêmio chegam a ser surpreendentes,mas
Sérgio Moacir explica bem esta confiança.

/

- Para mim _qualquer partida é difícil e não é com o
_

Avai que vou dizer o contrário, pois através de jornais
tomei conhecimento de que é uma boa ·equipe. O
Grêmio realmente está bem preparado, para uma equipe'
que vem de 18 dias de trabalho. Posso adiantar que ainda
não está ideal. Mas vamos chegar lá.

- Tenho procurado manter sempre a mesma equipe
desde que cheguei no Grêmio e isso deu ao time o

�o�unto necessário, que sem dúvida é o forte do nosso,

quadro. Eu sempre tive a opinião de não escalar jogador,
'

ele é que se escala por' Si, pois atleta que joga bem eu não

tiro do time. \

Adianta ainda que os bons resultados do time e a

invejável posição que ostenta Il3! tabela não é por acaso.
"É resultado de um trabalho consciente' não só dos

jogadores mas de todos os dirigentes".

A Iarnentacao de Beto
"Na minha carreira de jogador de futebol levo comigo

muitas recordações de Santa Catarina, que foi onde' co
mecei e de meus amigos. Tempo bom aquele do América
e aquimesmo do Figueirense", afirmou Beto Fuscão. O.

jogador espera que o Grêmio consiga nesta noite uma

boa apresentação "para brindar esta grande torcida que
já deu provas de gostar bastante de futebol. No fundo

chego a lamentar de ter que jogar contra uma equipe da

.minha terra. Mas, como profissional não posso pensar
assim e acredito que vamos para Porto Alegre com mais
uma vitória". E como surgiu éste apelido? "Deixa isso

pralá",
, Entre os mais gozados pelos cmpanheiros estáo cen

tral Ancheta, ou "pipo" COmo é chamado. "Os cinco

pontos perdidos pelo Avai nas três partidas, não é mo'

tivo para a gente confiar em demasia. Nosso/ time está
bem preparado e acho até que a vitória não será difícil.
Mas jamais vamos vacilar com o adversário".

- Acre dito que os jogadores escolhidos para' a sele

ção são os melhores que existem atualmente no Brasil,
Acho até que não houve injustiça. Mas eu prefiro falar
em termos de campeonato nacional, ou .melhor sobre '1

Grêmio, que tem conseguido bons resultados. Quanto ao

, jogo, prefiro opinar depois da partida.
I

.

• I' 'I
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Barão Von Wangenhe,im,

-,

vítima de mal súbito Capital precisa
será sepultado hoje

Vítima de insuficiência respiratória, faleceu �s 17 horas de'

ontem, no Hospital Celso Ramos, o industrial Dietrich von

Wangenheim. Nascido de casa nobre, a 26 de setembro de 1901, em
Berlim, era' portador do título hereditário de Barão von

Wangenheim, conferido a todos os varões da famÍlia, cujas origens
remontam ao século XI.

Chegou ao Brasil em 1920, radicando-se em Florianópolis, onde
começou a trabalhar na então Casa Hoepcke, onde permaneceu até

1925, quando se mudou para o Rio de Janeiro, exercendo, durante

quatro anos, funções no Banco Alemão. Retornou a Florianópolis
eIl1i 1928, voltando a trabalhar na Casa Hoepeeke, cuja presidência
assumiu em 1931, dirigindo a empresa até 1942.

Foi Cônsul da Dinamarca, em Santa Catarina, de 1930 a 1931 e

cônsul da Holanda no período de 1932 a 1942. Presentemente era

Cônsul da Alemanha. Era membro da Comunidade Evangélica e

presidiu, por muitos anos, a Sociedade de Amparo aos Filhos dos

Lázaros sendo, também, Rotariano. Foi Presidente da Associação
Comercial de Floríanôpolís e por oito anos foi Presidente da Escola

Alemã.
Casou em Florianópolis, no mês de janeiro de 1931, com Edla

von Wangenheim e deixa dois filhos - Ivo e Udo - e três netos.
O Barão Dictrich von Wangenheim está sendo velado na

residência da família, à rua B.ocaiúva, 42, de onde sairâ o féretro, às
11 horas de hoje, para o Cemitério de Itacorobi.

Em diversos trechos, a BR-101 ficou inteiramente interditada pelo desabamento de barreiras sobre a pista.

Chuvas provocam desabamento no Sul
I

.

,

e prejudicam o tráfego na SR-IOI
I

As fortes chuvas que caíram durante o último final de

semana provocou o desabamento de uma das mãos da

BR-I01, na altura do km-229, nas proximidades da

localidade de Enseada de Brito. Em consequêncía, o tráfego
de veículos está se processando com alguma dificuldade,
exigindo grande número de placas de sinalização, Em

consequência, o tráfego de veículos está se processando'
com

Além de ser preciso aterrar um buraco de trêsmetros de

altura, será necessário criar condições de .fírmeza ao solo,
para depois tomar possível a colocação do asfalto.

"Acredítamos que aqui existe serviços para mais de uma

semana, isto é, se o tempo permite, pois se contínuar
chovendo dessa matreira não vai ser possível tentar a

restauração," explicam os operários.
Enquanto os operários aguardam _as chuvas cessarem,

. foram colocedas seis placas de aviso sobre o perigo daquela
Informaram os operários encarregados da, restauração' via. Por isso o trânsito nas imediações de Enseada de Brito

que o sulco provocado pela erosão das águas é muito grande está sendo desviado para o acostamento existente. "A noite

e que por isso o trabalho de recuperação vai seestender por
-,

o perigo é constante nesse trecho, pois apesar dos sinais de

algumas semanas. "Não vai ser fácil recuperar esta via, advertência do enorme buraco existente, causa bastante

porque o buraco feito pela chuva é muito grande e vai preocupação devido ao fato de existirem grande número de

implicar num trabalho demorado," anrmam.· / . motoristas incautos dirigindo pelas Brs do Estado.

,Responsável, em partE:, pelo desenvolv imen�o da CSidade.Azul.

1:1 Brognolllmovels

- -. ' ,

estruturar ,seu turismo para

proxima temporada
Os 70.000 turistas 'previstos em programam sias atividades visando restaurantes com atendimento depois

novembro pelo Besc-Turísmo e que apenas a faixa de consumo regular de das 24 horas, e os bares, em .mimero
nos' três meses de verão provavelmen- serviçal localizada na baixa tempera- reduzido e sem capacidade pára, aten
te chegaram a Florianópolis, além das da turística, (outono, inverno e prí. der a 30 pess�as simultaneamente, fe

praias e do "camarão da lagoa" res- mavera) sem levar em conta o poten- cham as portas muito antes do início
sentiram-se da falta de um número cial de recursos trazido nos bolsos de da madrugada. E, curiosamente, se o

mais diversificado de serviços: falta- quase uma centena de milhar de. tu- turista encontra alguma ocupação no

ram transportes especializados aos ristas que, por exemplo, deverão che- turna (pescaria nos costões) no. dia

pontos considerados turísticos, bares gar na próxima temporada de verão seguinte ele deve despertar antes das

e restaurantes com boas instalações, e em Florianópolis. Como consequên- 7,30 horas, porque é este o prazo má

chuveiros e boxes para trocar roupa cia, todos os hotéis já ficam lotados ximo permitido pela maioria dos

molhada em qualquer uma das 42 em dezembro, obrigando de certa hotéis de Florianópolis para. servir o

praias da Ilha, forma a evasão dos turistas para as café da manhã,

Para técnicos do setor, 1974 foi o cidades próximas da llha, ou então Por outro lado, segundo dados

ano da "descoberta de Florianópo- para balneários melhoresequípados, fornecidos pelo Diretur, foi elevado o

lis", oportunidade responsável inclu- como Itapema e Camboriú. número de turistas estrangeiros che

sive pela visita de mais de 4.000 turís- Por .outro lado, a deficiência no gados a Ilha, tendo atendido e presta
tas vindos da Argentina e Uruguai .. planejamento das instalações de pe- do informações a mais de 40 turistas

Mas como a cidade não desenvolveu quenos serviços nas praias mais con- da Argentina e Uruguai todos os dias.

'ainda uma relativa estrutura de aten- corridas, como dos Ingleses, Ponta E 'que além de queixarem-se da

dímento turístico, (os hotéis podem das Canas e Joaquina, indica que esta ausência de uma casa de câmbio, os

abrigar simultaneamente a apenas programaçãovisou apenas ao atendi- visitantes solicitavam meios de trans-

3.000 hóspedes, capacidade preen- mento dos moradores da própria ci- portes que percorressem regularmen
chida em mais de 80% somente na dade. Neste aspecto, nenhuma praia te os pontos turísticos da Ilha,

baixa temporada) o que de certa for- dispõe de chuveiros com água doce Neste ano; as praias já contavam

ma foi responsável pela evasão de ou boxes para a muda de roupas, com numerosas placas de sinalização
parte dos turistas para as praias pró- obrigando o turista a servir-se, nestas indicando os trajetos, porém como

ximas e melhor equipadas. circunstâncias, do carro ou então das disse Mauricio Amorim, diretor da

ATÉ CHUVEIROS áreas desertas. Diretur, é necessário agora e mais do

Como empresa receptadora de vi- VIDA NOTURNA que nunca, a' criação de uma estrutu-

sitantes, Florianópolis se encontra. Outro fator bastante notado pelos ra turística que' além do período da

ainda na fase incipiente da discussão turistas, principalmente por aqueles baixa temporada, programe recursos

das alternativas práticas úteis aos tu- vindos das grandes cidades, é a falta para o atendimento dos milhares de

ristas, Neste sentido tanto a rede hó- de lazer e ocupação durante a noite. turistas que chegam a Florianópolis a

teleira como os bares e restaurantes A Capital não diSpõ� de mais de dOis. cada verão.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÓES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Câmara Criminal. em sessão de 19.03.74, julgou os

seguintes processos:
APELAÇÕES CRiMINAIS'"
No. 12.566 - BLUMENAU - Apte. Érico Max Müller

Filho. Apda. A Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Thereza
Tang - "Não conheceram do recurso. Unânime". Acórdão'

publicado na sessão.
No. 12.517 - TROMBUDO CENTRAL - Apte, Arnoldo

da Silva. Apda, a Justiça, por seu Promotor" ReI. Des. Arf
Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.459 - BIGUAÇU - Apte, Izaías Alves. Apda, a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Negaram provimento, exclu Ida porém, dentre as condições
rio w..rsis li: relativa a não dirigir veículos automotores pelo,
prazo de seis meses. Unâníme". Acórdão publicado na sessão.

No. 12.573 _ BLUMENAU -, A!I(e. José Mesquita. Apda,
a Justiça, por seu Promotor. Rel, Des. Ary Pereira Oliveira

"Não conhecerâm do recurso por intempestivo, Unânime",
Acórdão publicado na sessão.

No. ll,0:l3 _ ITAJAi - Apte. Aristeu Xavier Neves.

Apdo, Nilo Pio Marcelino, ReI. Des, João de Borba - "Nega-

Iam provimento. Unânime".
No. 12.280 - JARAGUÂ DO SUL - Apte. Ingo Hass.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. João de Borba -

"Deram provimento, para absolver o réu. Unânime".
No. 12.516 - SÃO BENTO DO SUL - Ante. João

Vicente. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des, João de
Borba - "Deram provimento em parte, para reduzir a pena
imposta ao réu a 3 anos de reclusão. Unânime".

I No. 12.525 - TUBARÃO - Apte, Antônio Tavares da
Silva Filho. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. João
de Borba - "Não conheceram do recurso por intempestivo.
Unânime".

No. 12.514 - BLUME;'IAU .: Apte. o Assistente do
Ministério Público. Apdo. Walmor Antero da Silva. ReI. Des.
Thereza Tang - "Negaram provimento. Unâníme".

No. 12.522 - CONCÓRDIA - Apte, Celestino Colossí.
Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Thereza Tang -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 12.462 - TROMBUDO CENTRAL - Apte.ll Justiça,

por seu Promotor. Apdo. Benjamin Bini, ReI. Des. Thereza

Tang - "Negaram provimento. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
DIretor

'EM, TUBARA9'

Colaboração: Professor A. Seixas Neto

participação:
Sociedade 'Celso Parnplona - comunicação: Davina Pratts

Informação: Allan Braga - Phonogram-som: Miguel Bergler
1::sportes: Ney Botto Gu imarães

UM PROGRAMA OSCAÁ BERENDT

Vocês já visitou o EDIFíCIO CLÁUDiA? Não'? Então áê

uma chegada na Rua São José (atrás do FORUM) eveja que

acabamento a CONESC faz.
CASAS
Residência prox. Dehon - madeira escama, piso taco, WC

alvenaria.
Ternos 3 casas alvenaria por 80.000 cada, financiada 120

meses nos locais: i perto anqeloni - 1 prox, COBAl - 1

Oficinas.
Residência alvenaria, margem esquerda por 40.000,00 finan

ciada.
'Casa Vila Moema - estilo médio e preço bom

'Galpão e terreno próprio para fábrica de Carroceria, marqern
esquerda, barbada.
'Casa com bom terreno, margem esquerda. 'H. Rubens Faraco.

Residência prox. Rádio Tubé - grande valor ização.
Casa prox, Colégio Industrial - financiada,

Terrenos
,Em 36 meses sem [uros nos seguintes locais:
LOTEAMENTO CATEDRAL - perto do centro

PARQUE BOA VISTA -- Margem.çsquerda
E mais terrenos: Vila Moema, Oficinas, Av. Marcolino Cabral,
prcx, Rodoviária, eR�1 01, Rua Recife, etc, etc, etc,
A l,UG U� ISÓtimo apartamento-casa, com garagem -

'1.000,00 mensais
Salão térreo próprio p/ó�g50s estaduais, federais - 1.000,00

.
mensais.
Apartamento com garagem, a desocupar, - 600,00 mais alt,

salários
'

l LEIA E DIVULGUE I"O ESTADO"
'

VENDE E ALUGA EM OUALOUE;R ,PONTO DA
CIDADE

VENDF-

643 - Casa de alven�ria ,_ 132,00m2 - rua Osvaldo Cruz

Estreito, com fundos para a rua Antônio Mattos Areias -

Cr$ 150.000;00.
'

645 - Casa de 'madeira - 54,OOm2 - ótima localização -

praia do sonho - com 3 qual to" sala, cozinha, banheiro ._

s/habite-�e - Cr$ 25.000,00.
654 ,:_ Terreno com 291,55m2 - rua Caetano Costa -

Estreito - Cr$ 8.500,00. .

646 - Casa da maneira - 94,00m2 - rua coronel Américo -

Barreiros - com 5 quartos, varanda, cozinha, banheiro, sala e

copa -,Cr$ 40.000,00.
635, - Casa mista - 54,00m2 - rua Santa Rita de Cãssia -

Estreit." - cl 3 quartos, sal", copa, cozinha, banheiro e abrigq
para carro - c-s 42.000,00, ,

634 r: Casa de madeira - S4,00m2 - rua Afonso Penna -

Estreito ._ cl 4 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage
- Cr$ 60.000,00.
€41 - Casa de madeira - 48,OOm2 _. rua José de Abreu - cl
2 quartos, sala, coziMia, e banneiró - Cr$ 25;000,00.

.

ALUGA
429 - Rua Des. Pedro Silva, 430 - 2 quartos,.sala, cozir.ha,
banheiro, dep. de empregada completa, e quintal -

Cr$ 1.000,00 .

Rua !:!ocaiuva, 134, 4 quartos 3 salas, cozinha, 2 banheiros,

lavanderia, garagem, quaf10 de empregaáa, hal! i própria p,m.

repartição; Cr$ 3.000,00

Predibens Imobiliária Ltda.

'Rua São Manoel ao lado do Cins Vitória

Fone 1042 - Tubarão:.

�EDE PRÓPRIA E ESTACIONAMENTO PARA CLIENTES
Rua José Cândido da Silva no, 721 - Continente

ESCRITÓRIO ILH.6.:
Rua Nunes Machado no, 12 conj" 3,

Fones 6462 -- 6616 - CRCI 55

EMOBRA
1

Emprêsa de Mão de Obra Ltda

PRECISA
rara Admissão imediata em seu quadro de trabalho em Florianópolis dos seguintes

profissionais:
. Carpinteiros
Pedreiros
Armadores

a té Cr$ 3,00 p/hora
até Cr$ 2,90 p/hora
até Cr$ 2,60 p/hora
até Cr$ 1,70 p/horaServelltes

Oferecemos:.Bom ambiente de trabalho

Pagamento semanal

'Todas medidas de segurança de trabalho.
Os interessados deverão dirigir-se aos escritórios da firma a Rua Araujo Figueiredo
-:- Edif ício Alcion - salas,5. e 6, 110 horário das 7,00 às 11,00 horas e das 13,00 às
18,00 horas co_rn todos os documentos necessários para admissão imediata.

11)

CECRISA-CERÂMI'CA CRICiUMA SIA.
CGC-'-MF-83.647 .289/0011

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

,

Ficam convidados os senhores acionistas ii se reuni

rem em assembléia geral ordinária, no dia 29 de abril

de 1974, na sede social, no Km 1 do acesso norte a

BR-101-Bairro Próspera, Crici€ima, se, às 9 horas, a
fim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:

10.i - Discussão e deliberação sobre o relatõrlo da

diretoria, o balanço geral e a demonstração da conta

de Lucros e Perdas relativos ao exercrcio encerrado

em 31 de dezembro de-1973 e parecei do Conselho

Fiscal;
20.) � eleiçâo do, Conselho Fiscal ;

30.1 -_ fixação dos honorários do Conselho Fiscal;
40.)·- assuntos diversos de interesse social.

A VISO

Acham-se ii disp!lsiÇão dos senho-res acionistas

desta sociedade n'o Km 1 do acesso norte a
, I

BR-101-Bairro pt\óspera, Crici€ima, se, os doeu-

'llentos a que se refere o artigo 99, do Decreto-LJei
no. 2.627 de 26.9.40, referentes ao exercrcio en(;erra

do em 31/dezembro/1973
Crici6ma se, 16 de Março de 1974.

.JOst: F.RANCIONI DE FREITAS

Dire�or Secretário

INCOCESA-INDÚSTRIA E COMÉRCIO
DE CERÂMICA S/A.

Sociedade Anônima'de Caj:lital Aberto
GEMEC/RCA - 200-73/108
CGC--�.�F - 86.445.434/001
EDITAL DE CONVOCACÃO

ASSEMBLI:IA GERAL ORDiNÁRIA·
Ficam convidados os senhores acionista a se reuni

rem ern assembléia geral ordinâna, no dia 30 de abril

de 1974, na sede �\)cial no Bairro São João, Tubarão

se, às 9 horas, a fim de deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA:

10.1 - Discussão e deliberação sobre o balanço
garal, demonstração da Conta de Lucros c Perdas,
relatôrío da Diretoria, parecer do Conselho Fiscal e

demais documentos referentes ao .exerctcío social

encerrado em 31 de dezembro de 1973.

20.) ,- Eleição do Conselho Fiscal, efetivos e su

. plentes.
30.) - Fixação dcs hono;ãrios do Conselho 'Fiscal.
40.1 - Outros essantos de interesse dei sociedade.

A VISO
,

.

Acham-se a disposição dos renhores acionistas

destã sociedade no Bairro São João, Tubarão, se, os

documentos a que se refere o ""rtigo 99, do DecrEto-

lei no� 2.627 de 26.9.40, referentes ao exercfcio

encerrado em 31 de dezembro de 1.973.

Tubarão, 16 de março de 1973

JOSt: FRANC!OrJl DE FREITAS
- Diretor-

,--------------------------------------------_.__

M.A... AGIPLAN
REGISTRO DE FIRMAS CONSTRUTORAS

AVIS·O DE PRORROGAÇÃO
A Comissão de Jjcitações do AGIPLAN, comunica

aos interessado� que fica prórrogado até G rua 22 de

março do corrente ano, o prazo para in�rição de fir

mas construtoras no Registro Cadastral do AGlPLAN,
de que trata o Edital publicado no Diário Oficial Se

ção I - Parte I - de 03.01.74.
Informa ainda, que a documentação poderá ser en

tregue nas Sedes das Coordenações Estaduais do AGI
PLAN, em Santa Catarina à rua Coronel Melo';! Alvim

no. 11 - FLORIANÓPOLIS que se encarregarão de

remetê-Ia a ,Coordenação Central em BRASfuA-Df.

Florianópolis, 11 de março de 1974
, GILBERTO PRiMO SCHAEFER

ENG.AGR.TCI0121B

COORDENADOR ESTADUAL DO A�-;1PLA,.l'.!/SC:._j,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
I VOCEVAI
ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIORGARANTIA.

Departamento deVeiéulos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
,

FONE 31-11
DEVU - Dep. de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS

Relação dos veículos existentes:

VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO . • • • 1971
VOU<SWAGEN 1300 - BRANCO • . • • 1969
FORD CORCEL STANDAR .- VER_DE 1969
FORD CORCEL STANDAR r: VERMELHO 1971

FORD CORCEL CUPÊ - TURQUESA ROYAL 1971,
CHEVROLET OPALA - AZUL . • . . • . 19701

A .'

,
.

COMÉRCIO DE

AUTOMÓVEIS
p.I'f.1t'&"@1J

I
CHEVETTE Marrom Cajú
OPALA CUPÊ Clnza Cam. Met.,
CORCEL CUPÊ LUXO Bronze Fogo Met.
CORCEL CUPÊ LUXO Amarelo Indy ..

DODGE CUPÊ GÁAN-LUXO Branco e/Preto
DODGE CUPÊ Vermelho Xavante .

OPA LA CUPÊ SS 4.100 Grena c/Preto
ÓPALA CUPÊ Amarelo Limão • . •

CORCEL CUPÊ LUXO Bege c/Preto
\ FUSCÃO Vermelho . . •

FUSCÃO Branco Lotus

VARIANT Azul Diamante
VARIANT Azul Diamante
VARIANT Bege Claro ..

, TL Branco Lótus . • •

TL Bege Claro . . . • .

KARMANN-GHIA TC.Azul

" .

GALAXIE 500 Ouro Metálico 1972

POSSUlMOSCARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal•.Gaspar Dutra, 90 - Estreito
FOnF's: 6628 - 6632 - 6312

, ,Florianópolis.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

1-0pala4portas-luxo ...•. '
.•••• _ 1971

2- Volkswaqen Verde Guarujá • . • 1972
3- VOlkswagen Branco Lotus •. . . . • , • . 1970
Compramos o seu carro à vista e pagamos o Melhor preço da

, oraça.
.---------------�------------------------

C®JA-::O���E�SOL�:A.�
,

R. Saldanha Marinho Esq. ue João Pinto,
'FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES .....•1974
'

DODGE 1.800 VÁRIAS CO.RES . . . . , ..1974
CHEVETTE . . . . • . • . . . • . . . • •. 1974
GALAXIE LANDAU OK c/OURO LIBRA MET. T/VIN.l,974
MAVERICK .. 1974
OPALA .......•........•.1973
GALAXIE ,.,............ .• I' 1971
GALAXIE ......••.........1969

. LANCHAS VÁRIOS MODELOS FIBRA DE VIDRO
• FINANCIAMOS SEU VEICULO ATL: 40 MESES.

/

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, J,JARCOS

Financiamentos até 36 meses

G·�I""'\ C. RAMOS S.A.
• ! c' VE,I,CULOS NOVOS

":i Possu Imos torJa linha VW nas diversas co-
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKS�GEN
R. João Pinto no. '9 - Rua Cel, Pedri), Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis .- 6381 - Estreito.

'VEICULOS USADOS

1 ..600 -,4 portas - Azul Diamante
TL 4 portas -' Vermelho
1:500 -- Verde .•..
1.500 -- Azul Diamante
1.500 - El ranco

,
1.300 -- Branco
1.300 - fsege

1970
;972
1972

"

1971
1971
1970
1969

1

Dispomos de motores 1.300, 1.5QO é- 1.600;
novos ou recoridicionados à base de troca. ,

FltJANéiAMuS SEU VE!"CULO ATÉ 40 MESES

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional- de habilitação categoria

amador pertencente ao sr. Antonio Carlos de Castro Ramos.

CARTEIRA EXTRAVIADA
F:1i ex traviada a carteira nacional de habilitação categoria profis

siona! p,lrr!lncIJ,lte ao sr, Alvaro Pereira da Silva.
--_..._---

,

_.__-'--,--------

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, r.ategoria Profis

sional, pertencente ao sr. Osmarde Sá Filho.

\.. DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado a Carteira Nacional de Habiiitação Categoria

Profissional C 'C' do Sr. EURICE ALVES DE ARRUDA.

l DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extrev iado a Carteira Nacional de Habilitação Categoria

Profissional do Sr. Alair José da Rosa.

OK
OK
OK
OK'

1973
1972
1972
1972
1971
1972

'

1971
1972
1971
1970
1971
1971
1971

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa deiMisericórdia do Rio.
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.

'

Consultôrio: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
�L

.

Atendimento: das � às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

1
i

CLrNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Ora. MOEfVlA OESJARDINS

Ginecoloqlsta e Obstetra

�onsultas das 15 às 19 horas, no Ediffcio CEISA, rua
Jerônimo' Coelho, 14,' esquina Feli� Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianó

polis

VOLK-SW AGEN 1.600
Vende-se Volkswagen'TL-1600, ano ,1971, 'bom

estado, único dono, financiamento. Tratar avo Othon

Gama D'Eça, 109 - apto. 503.

FUSCA 65
Vende-se um fusca 65 em ótimo estado de conser-

v�ção. .

-

Tratar à rua Padre Roma no. 90 - Florianópolis.
'i

TELEFONE NO ESTREITO
Vende-se um, Tratar à rua Anita Garibaldi, 19 -

sala 301. Horário comercial.

MUNICfPIO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS,

PROCESSO TOMADA DE PR EÇOS No. 03/74
A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, de acordo com a Legislação em vigo.r,
comunica' aos interessados devida e previamente regis
trados nesta Prefeitura ou órgão pàblíco deste Estado

mediante. a apresen'tação do Cartão de Registro, que
em data· de 21 .de março de 1974, atê as 15 horas,
serão recebidas propostas para as Obras de Pavimen

tação a Paralelepípedos na Estrada 'de Rio Tavares

neste Munic,Ípio.
Maiores detalhes inclusive Edital, poderão ser obti

dos na sede deste órgão todos os dias úteis no horário

comercial, exceto' aos sábados.
,

Flortanópolis, 06 de março de 1974
Mário César Campos
Secretário de Obras

MUNICiPIO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS

PROCESSO TOMADA DE PREÇOS No. 04/74
A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, de acordo com a Legislação em vigor,
comunica aos interessados devida e previamente

/

registrados mista Prefeitura ou órgão público deste
Estado mediante a apresentação do Cartão de Regis
.tro, que em data de 27 de Março de 1.974, atê as 15

horas, serão recebidas Propostas para as Obras de

Pavimentação. e Drenagem na Rua Emilia Boas

Schmidt - Coqueiros. Maiores detalhes inclusive

Edital, poderão ser obtidos n� sede, deste órgão à

Praça XV de Novembro no. 4, todos os dias úteis no

horário comercia:' exceto aos sábados.

Florianôpolis. 12 de Março de 1.974

Mário César Campos
Secretário de Obras

DECLARAÇÃO
Sr. Manoel dos Anjos, declara que extraviou os documentos

de seu carro marca Volkswaqen, ano 1.964, no. do motor B2543'].1�no.
do 'chassis 84-185154 de cor azul diamante.

Cricíúma-SC.,06/02/74.

.
\

LANTERNEI ROS
Necessitamos para adm issão imediata, de Lanter

neiros, com bastante conhecimento do ramo, os inte

ressados poderão apresentar-se na DIPRo.NAL,
Secção de Lataria, sito a Rua Vereador Batista Perei-

Ira, 428 -!- Estreito - falar com Sr. Waldir.

�

ARMEC--ARMl\RIOS EMBUTIDOS CON
TINENTE LTDA�, comunica a seus distintos
fregueses, fornecedores e am igos que o sr:
VALCIR DOMINGOS DA SilVA, deixou de
fazer parte de sua organização e que a partir
desta data 18.03.74 não assumirá responsabili
dade por negócios efetuados em seu nome.

COMUNICADO À PRAÇA
,

,

,

EMPR ESA SANTO ANJO DA GUARDA LTOA.

Estação Rodoviária de Florianópolis -

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO ALEGRE

Passando por Laguna - Tubarão - Cnclúrna - Araranguá
Sombrio - Santa Rosa e Osório

,às4,OO :- 12,00 - 20,00 e 22,00 horas

DE FLORIAN6pOLlS PARA TUBARÃO
às 4;00 - 7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 15,00 - 16,15 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas.
DE FLORIANPPOLlS PARA CRICIOMA
às 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 15,00 - 20,00 -:- 22,00 e

24,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PAR" LAGUNA
às 4,00 - 6,30 -10,00- .2,00-14,00-17,15-18,00-
20,00 - e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA

às 6,30 - 1 0,00 -�14;00 - 17,00 e 18,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMAAUí

.

às 16,4f horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAURO MULLER
às 6,00 e 14,30 horas i
CARRO LEITO PARA PORTO ALEGRE E TUBARÃO ÀS !
22,1 5 horas,

TÉCNICA FRANÇA
de Francisco de Assis Giacomelli

Possui Técnicos Especializados em Máquinas Reming
ton: - Facit - Olivetti - Olimpya - Hermes - Bur

roughos e Calculadoras Eletrônicas e IBM.
Solicite nossa presença pelo fone 2246
Rua Felipe Schmidt, no. 27', Edifício Dias Velho
50. andar _. sala 502·- FLORIANÓPOLIS - SM'TA

\ '

CATARINA.

IRMANDADE DO DIVINO EspíRITO SANTO
MANTENEDORA DO

LAR SÃO VICENTE DE PAl,ILA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De acordo com o Artigo 60., Letra "C' , do Estatuto desta
Irmandade, ficam convocados todos os I RMÃOS para partici
parem da Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se no

dia 21 de marçc do corrente ano, às 1,9,30 horas. em primeira
convocação e às 20,00 horas com qualquer número, em sua

Sede, sito à Pfaça Getúlio Vargas, 15, no Salão de Festas,
com a seguinte ORDEM DO DIA:

� - Reforma do Estatuto (<Irt.,70., letra "p").
MIGUEL E. D. MANGANELLI OROFINO

PROVEDOR DA
IRMANDADE DO DIVINO ESP(IHTO SANTO

MISSA DE 7 º DIA

'ESTEFANIA WOJCIKIEWITCZI
Julio (fotógrafo) e filhos, Carlos Leopoldo

Wejcikiewicz e família, Hildegard lazaresqui e
família consternados com o falecimento de
sua esposa, mãe, avó, bisavó e sogra agrade
cem aos parentes e amigos as manifestações de
pesar. Na oportunidade, convidam para a

missa de 70. dia que será celebrada na Igreja
de Santo Antonio à rua Padre Roma, no dia
22 do cor-ente às 19 horas.

____________________------------�L

3 - Dormitórios com Sacadas.
2 - Banheiros Sociais (Um privativo do Casal)
Box dos Banheiros em Acrílicos
Sala de Estar - Sala de Jantar

Copa - Cozinha - lavabo Social em Mármore
Hall de Entrada
Dependências Completa para Empregada
Rede de Água, Quente e Fria no Apartamento
Pia de Aço Inoxidável na Cozinha
Garagem
Acabamento em Gesso

Azulejos Decorados Até o Teto

Esquadrias de Frente, Metálicas
Apenas 16 Familias

,

PERTINHO DO CENTRO, LONGE DO BARU-
lHO
FINANCIADO EM ATÉ 20 ANOS PELA C.E.F.
PREÇO DE lANÇAMENTO
INCORPORAÇÃO EMPLACO
VENDAS COM EXCLUSIVIDADE
F. SIMAS - Rua Felipe Schmidt, 51 - loja 1

Fone 29-79 Florianópolis.

F. 'SIMAS
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS

/ C.R.E.C.1. - 167

LANÇ'AMENTOS

EDIFíCIO MARTINHO CALLADO k.

Rua Almirante Lamego

Residência na Trindade
Vende-se confortável residência na Trindade, com

apenas 10 meses de uso, contento 170 m2 situado a

Rua Luiz Pasteur no. 15 (Uma rua antes do Grupo).
Tratar: Horário Çomercial - Fones 27-'-17 e

37-17, ou no local - aP6.s às 19 horas.

Alugam-se duas salas no Ed. Soraya, à rua Deodoro,
22. Tratar pelo telefone 3390 .

SALAS P IESCRITORIO

PROJECTUS

VAI CONSTRUIR?
Já sabe onde DE,SENHAR A PLANTA?

NÃO?
'Então procure-nos sem Compromisso

Rua Ueodoro, 35·1- fone 2?86 -ficrianholis se

\ '

COMUNICAÇÃO
A Companhia de Habitação do Estado de

Santa Catarina - COHAEjl-SC., comunica a

quem interessar possa, proprietários de terras

no Município de Florianópolis, com área
m (nima de 30.000m2, nos bairros de:

Saco dos Limões
Córrego Grande
Saco Grande
Itacorobi
Costeira do Pirajubaé
Pantanal
Continente
que através de sua Diretoria Técnica estará

selecionando áreas para futura montagem de

projetos de Conjuntos Habitacionais. Os Srs,

Proprietários estão convidados a comparecer à
sede da empresa, à rua' Almirante lamego no.

2, nesta Cidade, até o próximo dia 15 de abril.
- A ADMINISTRAÇÃO -

PONTO COMERCIAL
Vende-se um ponto comercial, próprio para boutique.

Rua João Pinto - Edf. Bahia.
' ,

Tratar Canso Mafra, 123.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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•

!Stodieck!
E Gatsby chegou com o outono.

.

de Desterro. Está tudo muito românti

co, suave, vaporoso, são tempos felizes à
beira do mar norte. Max Moura prepara
sua exposição; monta quadros, sobe e

desce a Avenida Tico-Tico.
* Muitas coisas acontecem no mundo.
Todas as estruturas estão abaladas, peri
gam as fortalezas que a humanidade
construiu. São tempos difíceis, de lutas,
mas são lindos tempos. O homem, sem
tempo nem paz para viver sua hora, tem
ainda a sabedoria de voltar para trás e

reviver as lições do passado, à sua manei

ra. Em 1974 estamos revivendo os anos

vinte. The Gatsbyzation of América.
* O último Time, arauto dos novos

tempos, é quem anuncia a volta do clás

sico branco. A moda abandona definiti
vamente o brim e se entrega aos braços
dos jerseys, cetins, veludos e musselinas.

. Em Nova Iorque as pessoas já se reúnem

em Gatsby's parties, ouvem jazz, coque
teiam, brincam de -Scott and Zelda. The

, Great Gatsby está na moda. E o último

grito. Aiiiii.

o outono chegou ontem na ilha de

Santa Catarina, primeira visita de 74-: O

ar está fresquinho; muito azul, verde,
amarelo e branco pelas ruas e pelos céus

DO�OO�OO�OO�OO�OO�OO�OO�OO�OO�OO�OO�OO�C
���DQ<1���DQ<1�����DQ<1,
)O�OO�O��OO�OO�Oo�oo�Oo�oo�Oo�oo�oo�OO�O
Sexta feira, 22, mês dos gerânios, Max Moura no A/2

Às 2}! hobs (popularmente chamada de 9 da noite) de sexta-feira, ('J'�túdio
AI2 aJlrirá as portas .de sua nova casa para que todos os amigos vejam os

desenhos deMaxMoura, seu trabalho, sua efervescente cuquinha.
Os convites foram enviados no Sábado. E se por acaso ainda MO receberam,

please: ponham a culpa no Correio, do qual não se tem quase reclamação a fazer
há já algum tempo. E não, será agora que teremos que-reclamar....

)O�OO�Oo�oo�Oo�oo�OO�OO�OO�OO�oo�õo�oo�o
��í.>Q<:1 DQ<1 DQ<1� DQ<1 DQ<1��í.>Q<:1���
�o�oo�oo�oo�oo�oo�oo�oo�oo�oo�oo�oo�oo�o

Saudosa Florianópolis

O,carro era o Martha Rocha, de cor morango, quem não se lembra? Era a

. carruagem de todos aqueles vips que nos visitavam. Seu proprietário era

o popular Menês, hoje um pacato- hoteleiro na Joaquina e pai do Cacao.

No seu interior, entre outros, Mané Garrincha, na época"Alegria de um

povo", em 'visita à Ilha. O prédio, de fundo, era rosae lindo. Era.

Hoje é o edifício, modernoso, da Caixa Econômica Federal. Os carros,

todos importados e engraçados: buicks, fords, chevrolets. O ônibus jâ ia

prá Agronômica. E Florianópolis era

exatamente como eu gostaria que fosse.:

.�'talex;t"êa.

,;4lenf'_iio, ()enho�ej nUMiroJ:

u Maestro da OPD está convocando, com urgência, para um contato, todos os

músicos e aprendizes, a fim de uma 9presenfação sexta-feira dia 22 'f' quem sabe,
de um churrasco na Lagoa. O telefone e 3565 e o endereço e na casa do

Presidente.'
.

/
'

o perigoso médico que existe em cada um de nós.

Estudos' recentes, desenvolvidos na

Inglaterra (o Império de Lilibeth adora
. estudar - só que não costuma por em:
prática: vejam o dos ...), revelaram
quem é o pior médico do mundo: nós
mesmos. Eu, tu, ele, nós, vós, eles. E a

prova de que os ingleses estão com a

razão é de que todos continuam se auto
"receitando pílulas para as dores mais es

drúxulas, da cabeça ao dedo mindinho
xaropes para a tosse, diuréticos para a,
pressão, gotas para o resfriado, drogas '* não esqueçam que hormônios para
para dorrnír, drogas para acordar', drogas emagrece e xaropes para a tosse, .só o

.

para perder o apetite. Enfim ... Nossos médico pode receitar. O mesmo é dito
assistentes nesse exercido ilegal da me-. para todas aquelas drogas, para acordar
dicina são II balconista da farmácia e a ou fazer dormir (as vezes prá sempre),
maioria dos nossos antigos. Quase todas que, cada vez mais é tornada pela huma- .

as pessoas sempre tem um. rernedinho nidade.
prá aconselha- .- e nós, tansos achando
que ninguém vai receitar por mal, toma
�os sem pestanejar. E as consequências
sao imprívísíveís, Vejam:
* O abuso de descongestionantes nasal
pode prejudicar o olfato. Em vez de go
tas, tomem pílulas;

.,.. Quem usa colírio por vaidade, para
clarear os olhos, às vezes causa 'lesão na

retina;
)

* remédio para a gripe à base de aspi
rina irritam o estômago. E o resultado

pode ser úlcera;
*

quase todo mundo toma antiácidos

iunto com as refeições. Não podia ser

-pior: causa prisão de ventre;

* E cá estoueu dando palpites médio
coso Mas é isso aí: minha função é infor
mar - e quem avisa amigo é. E quem me

avisou foi um médico paulista, dr. Saul
Avila Camargo, através de recente artigo
no Jornal da Tarde,

Manchete da colunete

Virei a casaca: deixei de ser Avaí.

Eu agora sou Paula Ramos.

LEIA E DIVULGUE

O ESTADO

Horóscopo �

Omar Cardoso
ÃRIES - Dia- excelente para a cristalização
de planos e a obtenção de apoio dos conheci
dos para os seus programas. Acautele-se em

viagens à noite: Pessoas estr� poderão
reavivar as esperanças.
TOURO '- Procure métodos originais para

conseguir 'o que lhe parecer difícil, sejam os

objetivos financeiros ou de ordem domésti- .

ca. Organize seu programa de pagamentos e

recebimentos. Alimente-se bem.

GEMEOS - As primeiras horas do dia

poderão trazer acontecimentos que ajudarão
'Você a vencer qualquer obstáculo que possa

Surgir pois' estará bem disposto e otimista.

.Surpresas agradáveis à tarde.
CÂNCER ..,-' Os amigos. 'poderão ajudá-lo
surpreendentemente no período' da manhã,
Mas tudo- '.� resolverá da melhor forma

possível e com perspectivas de lucros e

sucesso financeiro. Neutro para o amor.

LEÃO - Una-se àqueles que possam tornar

. este dia alegre e feliz. Seja prudente, entre
tanto, com assuntos de dinheiro, antes do

meio-dia. A influência astral é indicadora de

energia e decisão para as aventuras.

VIRGEM - Não participe de discussões que

possam criar dificuldades em sua carreira

urtfstíca ou profissional.. Trate autoridades e

pessoas importantes da melhor forma pos

síve1. Notícias.

LIBRA - Estarão plenamente favorecidos

tonos os seus planos para o futuro, bem

como os contatos pessoas que fizer neste dia.
, Conquistará boas'amizades pelo Seu modo de

agir, falar e expressar, .'

.

ESCORPIÃO - Não permita;" de'.modo
,algum,_que o esgotamento físico ou emoções.
fortes esgotem suas energias. O melhor que

IPod��i f�er h?je, se�� bU,�car �: g�pa?lija;l
ide 'pessoas amigas e que,saberao·'ápreclá.lo·1
ino futuro.

.

SAGITÁRIO - Pode ser esperada uma 'ex

pansão em seus horizontes de conhecimento

,e nas relações.com outras pessoas. Não dê

.írnportância aos obstáculos e .problernas que

'surgirem no período da manhã
'

"
.

iCAPRIÇÚRNIO - Evite envolver-se com
.

gente 'e situações confusas. Sua grande popu-
. \.'.

laridade ou influência poderão lhe grangear

amigos e colaboradores horiestos e benéficos.

Sucessojunto. ao sexo oposto.

AQÚÁRIO - Especràl atenção poderá ser

dedicada à vida sentimental e os pequenos
problemas que tenha de resolver, pois nada

lhe será tão' dift'Cil neste dia. Os' laços com

parerites'e.pessoas amigas set-Ih,é�o v�tllj�
sos,'

.

.•... , i

••�.�
qLfestãó de .gs:@de, �PPtt��,�.�as nao.se:

pr�ódipêi;p\:)iS 9; sliê'éSkQJ�� 'áS, seu lado,

TV
TV.CULTURA-CANAL6

,
.

13:00 - TV Educativa; 13:40 - Seriado

de Aventuras; 14:00 - Sessão da Tarde;
15:30 - Os Três Patetas; 15:50 - Sessão

Patota; 17:10 - Daniel Boone; 18:10 - Divi

nas e Maravilhosas; 19:00 - O Machão;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - A Pantera e

Seus Amigos; 19:45 - Os Inocentes; 21 :00 -

Discoteca do Chacrinha; 22:40 - Cinema

Classe Especial; 00:15 - Estórias Fantás

ticas.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria

do de Aventuras; 14:30 - Vila Sésamo;
15:30 - Sabrina; 16:00 - Amaral' Neto;'
17:00 - Papa-Léguas; 17:30 - Os Boas

Vidas; 18:00 - Guerra, Sombra e Água Fres

ca; 18:45 - Supermanuela; 19:30 - Tele

Esporte.. 19':35 - Jornal Nacional; 20:15 -

O Semideus; 21:00 .: Quarta Nobre; 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos do

Barão; 22:45, - Globo Repórter; 23:45 -

Sessão Coruja.

O'importante é ...:
manter-se' em ;
forma... I
LIMPAR os ;

RINS .\

ESTIMULAR ,OI
fígado... Itome

"4J!S;27ll�URODONAt .

e viva MAIS (ont_

Rosana Mussi, um dos brotos elegantesde nossa

sociedade.

c ·z_"_r_y_M_·_"_C_ha_,,_O__=>-.
CECOMTUR

O sr. Jorge Daux, respeitável nome que está
a frente da realização do majestoso Cecomtur,
já está pensando em contatos com famosos
decoradores do País, para a decoração do

. grande Hotel de vinte andares, que deverá ser

inaugurado no fim do ano 75.
VIAGEM

Já está de viagem marcada para conhecer l2

países da Europa, o advogado Espiridião Amim
Filho. Seus primeiros dias no exterior será em

Portugal.
D.LEA

A sra. Léa Meirelles Orle preocupada-com a

construção de sua nova residência afastou-se das
reuniões sociais. Na última semana o casal Orle,
Lea e Carlos Eduardo· fizeram uma rápida
viagem a São Paulo.

Dra. LEA
A conceituada Genicologista Lea Schmidt da

Nova, além de dar atendimento a seus clientes
em seu consultório, anda as voltas com a deco
ração do edifício da clínica

.

que dentro em

breve será inaugurada, no edíffcío Av. Otto
Garna D'Eça. Seu consultório que passará a fun
cionar nestá clínica, terá os mais modernos

I

aparelhos com melhor conforto a seus clientes .

CASAL BANDEIRA MAIA
O Secretário e sra. Marcelo Bandeira Maia,

na última semana em sua bela residência, deco
rada pela elegante sra. Maria Tereza, receberam
convidados para um jantar, quando era come

morado aniversário do Secretário Maia. Como
não poderia deixar de ser, a classe e bom gosto
da sra. Maria Tereza, foi assunto, não só como

anfitriã, mas também como excelente decorado-.
ra.

, '-....
Em recente reunião social a simpatia e classe da
sra. NildesMaia foi assunto.

'AUXÍLIO
Fontes do Instituto de Previdência do Esta

do de Santa Catarina, informou que foi surpre
endente a snportârrcía daquela autarquia em

1973, auxílio de natalidade.
PONTE

A Comissão Executiva para a Construção da
Nova ligação ilha-Continente informou que já
foram concluídas as fundações que sustentarão
o grande vão central da nova ponte.

Esclareceu ainda que os trabalhos de cons

trução de um dos pilares que se apóia sobre 20
tubulões de grande profundidade, estão S)

desenvolvendo aceleradamente.
DOUGLAS

O Sr. Douglas de Macedo de Mesquita, Presi
dente da Companhia de Telecomunicações de
Santa Catarina, foi confirmado em seu cargo
pelo novo Ministro das Comunicações, Coman
dante Euclides Quandt de Oliveira, ao divulgar
os nomes que comporão o segundo escalão de
seu Ministério.

FEIRA
A Primeira Feira de Artesanato que se reali

zará no Centro Comunitário da COHAB em

Barreires, além das barracas terá atrações. Esco
las de �ba, show da Banda de música da
Polícia

�litar
e até Grupo de Seresta. A pro-

moção te início dia 29 próximo. '

PATRICI
Quem

e�eve
de aniversário na última semana

foi a bonit Patrícia Cunha. Em sua residência
Patrícia rec beu convidados para comemorar o

acontecimento.
CARWTA

A bonita e elegante Carlota Ganzo Fernan

dez, foi vista na Carroussel Boutique, adqui
rindo os ültímos lançamentos da moda 74,
recentemente chegada de São Paulo e Rio.

j CARTÃO
Do Sr. Paulo Bauer da cidade de Itajaí,

estamos recebendo um simpático cartão o que
.

muito nos agradou. Os agradecimentos são
nossos por tantas gentilezas e atenções.

CASAMENTO
Marina Leite da Costa e o médico Evandro

\ Nóbrega de Oliveira estão de casamento marca
do para o dia 29 próximo. A linda Marina e o

elegante Evandro vão receber cumprimentos, na
Igreja São Francisco de Assis, após a cerimônia.

.

CASAL BORNHAUSEN

.

O Presidente da Arena em Santa Catarina e

sra. Dr. Jorge Konder Bornhausen, depois de

participarem das solenidades de posse do gene
ral Gaisel na Presidência da República, deixa
ram Brasília para passar um dia em São Paulo,

. onde forani hóspedes do Hilton Hotel.
N.O SAVEIROS

O casal Roston Nascimento em companhia
do compositor e Professor Osvaldo Mello Filho
e sra., sexta-feira jantaram, no Saveiros e, aplau
diram a seresta com Neide Maríarrosa..

BESC
O balancete geral do Banco do Estado de

Santa Catarina, assinalou novo recordo Depósi
tos totais somam a importância de trezentos e

trinta e sete milhões de cruzeiros. A informação
nos foi dada pelo departamento de relações
públicas daquela casa bancária.

,

I

RENDAS
Os' últimos lançamentos em rendas e borda

dos que tem a respeitada etiqueta Hoepcke,
agora estão a venda em sua nova loja a rua

Felipe Schmídt, junto a fábrica das famosas ren-
das e bordados.

Sr. Douglas
Mesquita continuará

na direção da

Cotesc.

Cinema Darci Costa

BARBA AZUL (Bluebeard).
Produção de Alexander Sal
kind, feita em locação nos arre

dores de Budapest, Hungria, e
. nos estúdios da Dear em Roma;
o filme recoloca em órbita o di
retor Edward Dmytryk, que
outrora já desfrutou de grande
prestígio (Rancor/ A Nave da
Revolta/O Preço de Uma Vida/
Até A Vista, Querida), inclusi
ve na equipe de Stanley Kra-·
mero Barba Azul é Richard Bur
ton e suas vítimas formam um

r es ponsável naipe feminino:
Raquel Welch, Virna Lisi, Kâ- .

rin Schubert, Marilu Tolo, Sybil
Danning, Natalie Delon, Agos
tina Belli e Joey Heatherton. O
filme impressiona também pe
los requintes, nas cenas em que
Barba Azul liquida suas víti
mas. Technícolor. 18 anos.

Cine São José: 3-7,45-9,45
horas. UM WHISKEY
ANTES ... UM CIGARRO

COS, de Clauden Lelouch c/
.

Jean Louis Trintignant. East
mancolor - 18 anos. Cine Gló
ria: 8 horas.

BLACULA, O VAMPIRO
NEGRO, de' William Crain c/
William Marshall. Technicolor.
18 anos. Cine Rajá: Shorás.

DEPOIS! nacional com Mario

Benvenutti, Geraldo Del Rey.
Eastmancolor+Lê anos. Cine

Rirz: S--7 ,45-9,45 horas.
OS EXECUTADORES (Day

of the Black Lemons) Filme
que põe em pau ta os problemas
do indivíduo como membro de
uma organização. Uma dupla
heterogênea, formada por An
tonio Sabatoe Florinda Bolkan.
Sem outros dados. Eastman
coloro Cine Coral:' 3-8-10
horas.

OS PALHAÇOS NÃO
DEVEM MORRER, de George
Bloomfíeld, com Alan Alda e

Blythe Danner.
FESTIVAL EXTRA DE

DESENHOS - Em cores. Cen
sira 18, anos, Cine Roxy: '2 e 8

horas.
_

OS PALHAÇOS NÃO
DEVEM MORRER' Cine Jalis
co: 8 horas.

UM HOMEM COMO POU-
Burton e Raquel Welch: Barba
Azul, de Edward Dmytryk

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o COlégio Catarinense co

meçou o seu ano letivo deze-'
nove dias mais tarde do que os

estabelecimentos oficiais. O fa
to é que o tradicional €ôstabe
lecimento de ensino da capital
sofreu reformas radicais no seu

processo pedagógico e nas suas

dependências físicas. Segundo
o Padre Eugênio Rohr, diretor
do colégio, o ano letivo do Co
légio Catarinense foi um pou
co retardado devidc a uma sé
rie de construções realizadas
desde o primeiro :lia de férias
do estabeleci!nento, a fim de

aru.ptar .'iS suaô inr,t.alações,
tanto didáticas como sociais,
a� determinações da Lei 5.692,
que regula a- reforma do ensi
ne.

'

- Com a adaptação a nova

Lei do ensino, que· engloba a

reestruturação acadêmica, uma
estru tura pGr áreas e departa
mentos. como I2mbélG uma

adaptaçã\' física do est��leci,
;tlento, o Colégio Cat..<:.r1nense
está em çondiçãu de cO:1gregat
maiores números de alunos,
aliados a uma sistemática pe
dagógica voltada essencialmen
te ;Jara o ensiao orofissionali
z:mte. Essas refor�3s imi'iic�
rara nunia reformulacao Oa

Hdminisuação centrai e'na des
�ehtrali,;:ada. evitálldo ao má
ximo'a burócrat�açiío das exi
gências do COlégio.

Além disso, explica o padre
Rohr, foram criados gabinetes
adequados as'disciplinas minis
tradas, todos gerindo uma área
de ensin;l específica. E de uma
maneira paralela as reformas
adm4'1istrativas-curriculares, a

direção do Colégio Catarioense
e s tá empreendendo diversas
obras externas. A pliucipal é
um extenso galpão coberto

que servirá como restaurante,
bar, e de amplo salão de recre

ação para os alunos, onde eles

podem desenvolver partidas de
xadrez" damas e outros jogos
.recreativos. São 900 metros

quadrados somente para o la
zer do corpo discente. Além
dessa obra encon tra-se em es

tudo na direção do estabeleci
mento um estudo que visa a

dar ao colégio 11m a nova entra

da, constando do projeto um

amplo :>&tio para estaciona
meato de veículos, áreas ver

des c a construção de quadra
de esportes ao ar livre. Par,

�ante,' já foi derrubado o am

plo galpão de 1.91'1, que se en

contrava em um dos'pátios do

colégio, precisamente ao lado
e dos fU'Idos da capela, onde
serão abertos anlplos portões
para a nova entrada.
REFORMAS

Com 1.500 alunos forman
do o seu corpo) discente, cujo
clusto médio é de Cr$
2.850,00 por ano, 80 professo
res, () Colégio Catarinense é o

maior estabcle:imento de ensi
no particular do Estado. Após
69 anoS proporcionanGo a vá
rias gerações de ca tarinemes
um ensino de alta qualidade, o
co1égio sofreu, este 'ano, refor
mas radicais no seu sistema e

na sua ambientação.
IAlém do aumento da sua

capacidade de congregar alu
nos, G colégio está operando
com' os regimes de créditos,
preconizados pela Lei 5.692 e

dividiu todo o seu ensino em

cinco grandes áreas: Análises
CJ{nicas, Eletro-Mecânica, Se
cretariado, Publicidade e Esta
tística. Essas cinco área& de en

sino obedecem sistemáticas de

operação diferentes umas das
outras, e· constam cada uma

delas com salas experin'len tais,
isto é, cada área de ensino pos
sui laboratórios adequados a(\)

.

desenvolvimento do' aluno e'

convênios firmados com fu-

A paisagem desoladora das casas de madeira
erguidas sobre o chão batido, é o palco onde

vivem crianças' tristes.

Enquanto modernos edifícios são construídos
no. centro. da cidade, transformando-a numa ver
deira selva de cimento e aço, a periferia vai lenta
mente absorvendo a grande massa de imigrantes,
sem condições de residir sequer numamoradia de
um quarto, sala, e cozinha. Quem quiser ver o

grande .contraste existente entre o centro e os

aglomerados clandestinos da.periferia, basta dar
um passeio até o Pasto do Gado. Esta é denomi
nação dada a um loteamento. 'existente perto do
Jardim Atlântico, nas imediações das casas da
Procasa. Foi para lá que foram transferidas as
famílias que residiam em barracos na Prainha,
onde atualmente se situa o aterro.

NO Pasto. do Gado as condições de vida são

precárias. Casebres abrigando famílias de seis a

oito. pessoas (quando: não. são dez), água inexis
tente, luz apenas um sonho, esgoto. urna Utopia.
Nem ao menos uma "casinha" para satisfazer as

necessidades físicas aqueles moradores têm. Disse
doha Maria Conceição. Trevis que eles usam os

sanitários de dilas casas "lã de baixo", cujos pro.
prietáríos, mais afortunados, permitem sua utili
zação;

LATA D'ÁGUA
Para fazer seu pirão díãrío, dona Maria vai

buscar água numa torneira que existe lá embaixo
do morro. Faz o trajeto 3 vezes por dia. Somente
três vezes, "porque sei economizar. Senão, teria

No Pasto do Gado vivem [am üias sitiadas
pela pobreza e por condições de vida

as mais precárias.

que subir esse morro urnas dez vezes, como fa- a comida", disse ela. Para roupa, ou remédios, "a
zem algumas vizinhas"; Embora seja poético ver a gente consegue com algumas almas boas quevelha senhora subindo o morro, o que \lembra o

,
ainda existem".

samba de Herivelto Martins ("Lata d'água na 'Diversão
_
é coisa considerada "de rico". A

cabeça"), dona Maria não acha nada bonito. média de salários dos habitantes do gueto é de
- Sabe, a gente não tem nada aqui. Ali mais 'Cr$ 150,00, quantia considerada "boa". Um

pra cima teve um homem que conseguiu lá na senhor de idade que não quis dar o. nome comeri
Elfa (ela refere-se à Celesc) que colocassem um tou saudoso, usando a velha fórmula por demitis
poste, e trouxeram luz. Mas nós não temos, por- conhecida: "é, meu filho, antigamente dinheiro
que ninguém pode ir lá no centro", disse dona valia. Hoje não se faz-mais nada com ele".
Maria. Ela e mais 14 famílias moram nas piores O dono do único bar da favela José Custódio
condições possíveis. A sujeira grassa no pátio em também fica saudoso quando se' lembra da fre:
frente dos casebres, com roupas "lavadas" esten- guesia que tinha na Prainha.
didas na "grama" para "quarar", como disse ela. - Aqui não dã quase nada, só quando orga
As crianças brincam na lama, junto com alguns nízo um baile. Aí então a moçada vem toda pro
porcos que, muito normal, andam soltos por ali. salão, e faço algum dinheirinho. Mas a maioria
Em geral, são pálidas e barrigudas, Cheias de

.

não tem condições de tomar nem um guaraná",
vermes. Mal alimentadas, sua comida diária não explica o dono do "Bar Tornado", comentando
passa de um pirão de água com farinha deman-. que "mas pelo. menos eles têm alguma diversão,
díoca, um pedaço de pão, e uma amostra de se-bem que não gastam nada".
carne de 3a., "que já estámuito cara", comentou Enquanto isso, a população da capital se vê
uma vizinha de dona Maria, também Maria, só envolvida pelos edifícios, numa demolição síste-
que do Carmo dll:. Silva. mãtica dos velhos casarões do século passado. E

SALARIO MINIMO muitos se queixam deste avanço da civilização,
Maria do Carmo, mais nova que dona Maria que trartsforma tudo em cimento e ferro. Mas

Conceição, mas mãe de três filhos (e na espera do lentamente a população das favelas da periferia
quarto), mora naquela mini-favela há três anos. da cidade vai aumentando, trazendo um cresci
Seu marido traba1ha numa madeireira, e ganha o menta da população, trazendo mais problemas
salário minimo. "O que o Pedro ganha dá só para para a administração municipal resolver.

o Colégio CataI inense inicia seu

ano tetiva 19 dias mais tarde em

relaeão aos estabelecimentos
I oficÚis. Mas segundo a direçêo,

havia boas rozõe« para isso: o
tradicional estsbelecimento

passou por profundas reformas
no seu processo pedagógico

e em Sliasdep�ndências físicas,
modernizando o seu ensino.

Padre Rohr: reforma pedagógica.

mas que operam, no mesmo

campo para estágio na profis
.são escolhida pelo aluno.

- Toda as mudanças feitas
no estabelecimento visam so

bretudo, além de adaptar o co
légio as atuais exigências ,peda
gôgicas, a fornecer ao corpo
discente um estudo ligado di
retamente a profissionalização,
diz o padre Rohr,
HORAS/AULAS

Segundo ele, o Colégio Ca
tarinense, a partir deste lIno,
irt experimentar um novo mé
todo de duração das aulas. Isto
é, as aulas terão a duração de
85 m�nutos, divididas em três
turnos.

- Essa medida é uma ten

tativll de acabar com o cansaço
que proporciona as aulas d�
durações trJ!dicionais, 50 mi

nutos, onde os professores nãll
tem condições/ Oe desenvolver
um racioc{nio completo· a res

peito de um item do progra
n!a. DeSf.a maneira quem perde
são os alunos, que não conse

guem assimilar integralmente
as explicações, porqu<:l uma

parte é ministrada num, dia e a

segunda etapa de um mesmo
item é dada! em outro. Mas
agora, com 85 minu tos de aU-

,la, o pr,ofessor pode desenvol·
ver um raciocínio completo re

ferente ao programll 'oficial.
Além disso, o aluno se vê livre
dos intervalos maçal1teS entre
uma aula e outra, pois foram
fixados no�os horários de pau
sa; meia hora em vez de cinco
minutos fIxados no ano ante
riOI.

"Com essas reformas o Co
légio Catarinense enriqueceu a

sua qualidade didática, através
da contratação de professores,
rnqis conforto para o seu cor

po discente c com acréscinlOs
em sua estrutura r'ísica do esta

belecimento", resume_

Multidão leva Neliro ao

São Francisco de' Assis
Uma verdadeira multidão _. conduzida por mais de 200

outomáveis diversos ônibus e, até caminhões - acompanhou o

féretro e presenciou o sepultamento de Leonel Timotéo Pereira,
conhecido popularmente por Nelito e que realizou no interior da
Ilht!, no distrito de Cachoeira do Bom Jesus, a maior obra
assiStencial de Florianópolis, com a construção da SERTE' -

Sociedade Espirita de Recuperação, Trabalho e Educação.
O corpo de Nelito - cujo deselance deu-;,-e às I6h30;n de

segunda-feira - foi mantido em cânÍara ardente na sede central
d.a Serte, à rua Allan Kardec, de onde saiu às'17 horas, depois de
ter o ir. Hélio Abreu, pronunciado a Prece Fúnebre.

Com a presença de Secretánas de Estado, do Prefeito
Municipal, representantes dos Altos Corpos Maçónicos, da mais
alta hierarquia Espírita e de representantes de outras religiões,
Nelito foi sepultado por volta das 18 horas, no Cemitério São
Francisco de Assis, em ltacorobi, onde o sr. Eugênio Doin Vieira
proferiu ó serA necrolÓgio,ressaltando sua obra e cone/amando os

�eus amigos a continuá-la.

QUEM ERA
Leonel Timotéo Pereira. nasceu nç distrito de Cachoeira do

Bom Jegls, a 23 de agosto de 1919. Nascido em berço humilde,
-:edo vej) para cidade onde chegou a ser um próspero
comerciante.
,Ingressou na Maçonaria em 1952, tendo sido iniciado na Loja

14 de Julho No. 3, a qual pertenceu até o fim de sua vfda.
Em' 26 de dezembro de 1956 júndou a Serte e deu início ii

lUa obra, o, que o obrigou a deixar o comércio em 1962.

Inicialmente, na pequena localidade onde nasceu, edificou o Lar
dos VeJhinhos Irmão Erasto. Vivendo sempre os princípios da
doutrina Espirita, criou também o Hospita! Maternidade [Trna
Liz.

Hoje a Serte abriga 65 velhinhos, quatro paraplégicos e· 24

crianças e constrói um pequeno hospital oom capacidade para 30
fu�L

'

Mantém, ainda, um Centro de Desenvolvimento
Comunitário, com cursos de· Corte e Costura, Arte Culinária,
Marr:emzria, Carpintaria, Horticultura, Latoaria e Eletricidade e

ou tros. Possu i berçário, lactário, maternidade, gabinete
odontológico e ambulatório médico.

NeUto deixou viúva, três filhos - um adotivo - e dois netos.

, ,',__.

,

Os casebres não têm água e a comunidade
não dispõe sequer de saneamento bâsico. O
Pastodo Gado é uma lúgubre vivenda.

<,

Copa do Mundo está
próxima, mas procura de TV,

.
'

�à cores não corresponde

Por enquanto as vendas de televisores coloridos é só U1'1Ü! expectativa;

A Copa do Mundo; com'

iníciO marcado para o dia 13
de junho deste ano, não está
provocando o movimento que
era esperado, nas lojas que
vendem aparelhos de teJevisão
da capital. Está se repetindo o

que aconteceu em 70, quando,
apesar do advento da TV a

cores, não houve um aumento
acentuado das vendas, como
os comerciantes imaginaram.

A televisão, apesar de in

corporar-se definitivamente
aos hábitos do povo, não reve

la uma procura tal como acon
tece com outros eletrodornés-
ticos, Quem tem uma, e é da
classe média, fica com essa

. mesma. Não faz como a classe
mais privilegiada, que coloca

,

uma na sala de visitas, outra na

eozinha, e uma portátil em

cada quarto.
EXPEctATlVA
Na maloria das casas co

merciais da cidade que vendem,
aparelhes de televisão reina a

expectativa quanto a um pos
sível aumento no movimento
de vendas. Enquanto apenas a

Machado & Cia. faz, no mo

mento uma campanha publici
tária com base na Copa do

Mundo, as demais, de uma for
ma geral, continuam com uma

demanda razoável. As Casas
Santa Maria irão fazer promo
ções, e, segundo o geren te,
sempre facilitando o crediário.
Com a Copa, diz o gerente que
a esperança é de que as vendas
aumentem, "apesar do grande
número de aparelhos que já
vendemos: sempre tem quem
não tenha, ou queira trocar o
televisor velho por um novo".

O responsável pela loja afir
ma que Os aparelhos preto e

branco ainda têm a preferência
do público, devido aos preços
dos "a-cores". "Continuamen-

te estamos entregando preto e

,�ràllCo", c9menta o gerente,
mas os coloridos também

saem, embora em menor esca
la','. A média de preços dos
preto ,e branco é de Cr$
1.400,00, enquanto dos colori
dos é de Cr$ 5.750,00. Destes
últimos, a loja vende Phillips,
Philco, Semp, Telefunken,
Admirai, e Sylvania.

"SUCESSO" '

Embora vendendo muito
-televisor preto e branco, o

Hoepcke Magazine está com
um movimento de saída de
aparelhos coloridos que pode
ser considerado "um sucesso",
Conforme disse o gerente Ru
bens Dal Grande, as vendas au

mentar� muito este mês de
março. 'Mas o que a gente
vende muito mesmo é TV por
tátil, sendo perfeitamente ex

plicável: muitos que têm um

aparelho grande em casa vêm
aqui para levar um pequeno,
pois a esposa não quer perder
li novela, ou o filho não larga
mão do fííme, não havendo
possibilidade deles verem o jo
guinho de futebol",

Uma novidade que Rubens
frisa como fundamental para o

sucesso das vendas de televiso
res neste mês é O' Cred-Ipesc,
que veio possibilitar a' aquisi
ção de eletrodomésticos para
funcionários públicos esta
duais, antes sem qualquer pos
sibilidade de adquirir um'. Com
o Cred-Ipesc, a loja não utiliza
o crediário, e o funcionârio
desconta em folha o crédito
assumido.

No Hoepcke o consumidor
ilhéu pode comprarj'V a cores

marca Telefunken, Phíllips, c

Sernp, com um preço médio
que varia entre 5 mil a 7,5 mil
cruzeiros. Ô Magazine não uti
liza o crediãrio, mas adota o

sistema de. financiamento,
através das agências bancárias
locais. "Tal como se fosse com

carro", disse Dal Grande. Ele
ainda frisa que é muito cedo
para dizer se a Copa do Mundo
está provocando malor afluên
cia de clientes às lojas. "So
mente de fins de abríl em dian
te é que poderemos ter uma
idéia melhor".

RESPROPORCIONAL
Fazendo uma comparação

.entre as vendas de televisores
preto e branco e a cores, o ge
rente do Machado & Cia•. EJi.
nor Silva, disse que a propor
ção é de mais ou menos 10 pa
ra I, ou seja, para cada dez te
levisores preto e branco que
são vendidos, sai apenas um a

cores. Disse Elinor que até uns

dois anos atrás, a proporção
era de 30 para 1.

O estabelecimento 'é um

dos únicos que está fazendo
uma campanha publicitária
tendo como base o Campeona
to Nacional e a Copa do Mun
do, para vender mais televiso
res. E o aumento já foi senti
do, desde fins de fevereiro.
Mas somente preto e branco.
A cores pouco tem saído. A
loja está trabalhando apenas
com a marca GE, nos apare
lhos coloridos. À vista.o mes
mo custa Cr $' 5.QOO,00.

Razão talvez tenha o geren
te do Hoepcke Magazine. Ain
da é cedo demais para que o

povo fique contagiado pela eu

foria da Copa do Mundo, e vá
em avalanche para as lojas
comprar televisão, para poder
ver "ao vivo" os reis de fute
bol. Em maio os comerciantes
pederão fazer uma avaliação
do quanto a Copa exerce de
atração sobre os floríanopolí
tanos,

,Desinteress,e oficial
e falta de apoio levam

, <,

Museu para Chapecó
Provavelmente um museu

vai deixar Florianôpclis, O fa
to poderá ser concretizado,
tendo como causa principal a

falta de qualquer cobertura
per parte das autoridades. É o

Museu do Índio, de proprie
d ade particular, pertencente
ao sargento da reserva do
'Exército, Índio Machado Viei

\

Pasto do Gado, retiro
dos pobres imigr�ntes

Catarinense inicia ano
le,t�vo e introduz

aulas de 85 minutos

fa.

o Museu- do Índio recebeu
propostas tentadoras do Pre-,
feito Altair Wagner, de Chape-
có.

'

Todo o trabalho de in io Ma-·
chado Vieira, iniciado em IS
dc agosto de 1951 com um

pardal em princípiO de albinis
mo (falta 'de pigmento paia
dar coloração), foi compensa
do somente 23 anos depois,
onde substituirá o apertado
espaço de seu museu-rtlsidên
cia para um prédio com dois
pavimentos, mais· espaçoso,
onde abrigará seu acervo rrlilio
nário, no Municício de Chap0-
có, que tem vinte e cinco mil
habitantes.

"Mas isto tudo dependerá·
dos contatos pronletidos pelo
Prefeito de Floriarl6polis, que
se constitui até agora na única
au toridade interessada e que
pro!lleteu apoio. Entre as pro-,
messas, dcmonstrou interesse'
em conseguir um novo local
onde possa funcionar o Museu.
Presidentes de assembléias já
és tiveram aqui. Acharam tudu
bonito e fIzeram promessas,
além dos parabéns. Mas só fI
cou na promessa. Nada ma{s."
AlJTODIDATA

De fato, Índio não sabia
quc seu Museu atingiria tama
nhas proporções em 1974. Co
mcçou com algumas peça& e

• agora tem mais de dez mil.
Correspondente II aquisição de
peças, animais e objetos, ele
foi aprimorando seus conheci
mentos sobre tudo, especial
mente Zoologia Geral, através
de animais terrestres e, mari
nhos.

O Museu do Índio não está
caracterizado integralmente
com seu nome, sendo que iml
metas coleções são de caráter
geral. Entr� essas, destacam-se
coleções de aveg das mais di·'
versas v�riedades, �:asi1eira� e

estrangeuas, maml�eros,' rep
teis, ofídios, batráquiOS, qlle
lôniO's, sáurios. Peixes r�ros,
ovos de diversos répteis, crus
táceos, conchas, algas e exclu
sividaÍies genéticas (Teratolo
gia) podem ser vistas. Inclui-se
nesse campo galinhas com seis
pernas, bezerros com duas ca

beças, filhote de lJorco cem

face,human::t, etc.

"Aqui eu sou tudo: zela
,dOi, limpador, �ientista e dire
tor", comenta Indio, enquanto
mostra vários minérios, vasto
material indígena, antiguida
des, armas e munições u tiliza
das na Plimeira e Segunda
Guerra MuildiaL
IMPRESSÃO & DECEPÇÃO

O Prefeito Altair Wagner
de Chapecó, aSsim que visitou
o Museu do. Índio teve impres
sões opostas uma à outral A
primeira foi o eptusiasmo e de
dicação de Indio Machado
Vieira, seu idealizador e diré
toro A segunda foi o desinte
resse manifestado pelos gover
nos municipais e estaduais no

sentido de promover a entida
de,- que apesar de tudo está
inserida nos catálogos turísti
cos das principais empresas de

turismo da cidade. Daí ocon
,vite para se instalar naquela cio
dade, onde terá um prédio
com dois pavimentos, situado
na zona central da Cidade. Se
a mudança se consumar, Cha
pecó será polo de atração para
turistas argentinos, paraguaios,
gaúchos e paranaenses, além
de monopolizar toda a Região

.

Oeste catarinense. Índio terá
'salário fixo, com' partícipação
r.os lucros obtidos pelos in

gresso� e 'IisHas. Aqui elo nã\)
co,bra entrada.

Como disse, dona l�da, es

posa de Ú.,dio: "Chapecó nos

fez uma proposta Jora de sé
rieu•
VISITAS iMPORTANTES

Um düs poucos do sul do

Pais, o M,useu do Índio tem

captado a atenção de estudio
sos e cientistas. Entre turistas
de váriaJ nacionalidade3, dona
Ieda tem recepcionado inúrnl}
ros estudantes de Ciências Na
turais de unIVersidanes de BUI}
nos Aires, Moutevidéu e san�
tiago. Cientistas e professores
americanos também Já aden
traram

.

ná pó'rtamarcada pela'
idade da velha casa-museu de

Índio. Estudan1(s oatarinenses

I
não perdem a oportunidade
que Indio oferece, dando ca

deiras, mesas e os raros livros
de Museologia para pesquisa. E
ele não cobra nada, absoluta
mente nada.

Na sala de estar, os três fI" '

lhos assistem um programa de

ficção científica na televisão.
'1'10', mesmo compartimento
esta uma vitrina com milhares
de pássaros. E' dona Ieda cc:
menta: "Eles estão em uma VI"

trina, mas precisaria dez para
que eles não fiquem se beijan
:lo o tempo todo".
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